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>> EMOÇÃO Antony Rafael Esperidião foi diagnosti cado aos 4 anos com 
transtorno do espectro auti sta. Agora, aos 7 anos, apaixonado por animais, 
brinca de laçar e realizou o sonho de ir a um rodeio no últi mo fi m de semana
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As manchetes 
em 06/02/1992

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Chegada de 
cicloturistas ao trevo de 
acesso a Sobradinho no 
ano de 1992.

Cicloturistas: Luiz 
Mercado, Vandré 
Pasa e Alexandre 
Emmanouilidis.

SOBRADINHO

Espaço
do Leitor

ANGELINE KREMER 
GRANDO

ADVOGADA E 
INTERNACIONALISTA (*)

>> Sobradinho: Comissão Municipal de Prevenção 
à Cólera de Sobradinho reuniu várias entidades dia 27 
de janeiro, na Prefeitura Municipal. Participaram re-
presentantes das secretarias da Saúde e Bem Estar So-
cial, Educação e Agricultura, Hospital Sebastiany, Es-
cola Estadual Pe. Benjamim Copetti, Emater, Associa-
ção Comercial, Industrial e Serviços, Lions Clube, Ro-
tary Club e Leo Clube, Rádio Gazeta FM e Jornal Gaze-
ta da Serra, Rádios Sobradinho AM e Jacuí FM, Câma-
ra de Vereadores e Posto de Saúde.

O longo caminho rumo 
à proteção de dados

O dia 28 de janeiro foi escolhido, ainda 
no ano de 2006, para ser o dia internacio-
nal da Proteção de Dados. Comemorada 
mundialmente, a data representa um mo-
mento importante para compartilhamento 
de informações, discussões e campanhas de 
conscientização de direitos que visam, so-
bremaneira, o estímulo à uma cultura de 
proteção de dados.  

Aqui no Brasil, a promulgação da Lei Ge-
ral de Proteção de Dados Pessoais foi um 
avanço importantíssimo, uma vez que trou-
xe regras objetivas de proteção de dados. A 
partir de então, o que assistimos desde se-
tembro de 2020, quando da sua vigência e, 
principalmente, após agosto de 2021, com 
o início das sanções que a lei prevê, é um 
crescente movimento do setor privado pela 
regularização de suas atividades de trata-
mento de dados. Isso porque o mercado tem 
promovido a autorregulação. Eis que as pró-
prias empresas têm buscado, preferencial-
mente, parceiros em processo de regulariza-
ção, em virtude da responsabilidade de am-
bos perante o titular de dados. 

Na prática, a lei baseada em princípios 
como transparência e informação, empo-
derou os titulares de dados, que agora pos-
suem direitos definidos e atribuiu respon-
sabilização e dever de prestação de contas 
às pessoas jurídicas. Para cumprir com seus 
deveres, as empresas precisarão passar pe-
los projetos de adequação à LGPD.

Tais projetos, que alinham as operações 
empresariais para o que a lei determina, não 
seguem um padrão, uma vez que, as medi-
das necessárias para cada empresa depen-
derão de uma série de variáveis: tamanho, 
setor de atuação, tipo de operação, alcan-
ce geográfico, número de fornecedores e 
parceiros, dentre outros. Mas, certamente, 
como os principais desafios à incorporação 
consistente da Lei Geral de Proteção de Da-
dos, que se revelam ao longo dos processos 
de implantação, dizem respeito ao fator hu-
mano e a mudança de cultura; é extrema-
mente importante que os projetos compor-
tem treinamentos práticos. O trabalho de 
conscientização é fundamental para supe-
rarmos o atraso e os efeitos nocivos da fal-
ta de regulamentação sobre o compartilha-
mento dos nossos dados. 

Para 2022, a Autoridade Nacional de Pro-
teção de Dados tem um grande desafio: o 
de estabelecer estratégias regulatórias efica-
zes relativas à LGPD, que sigam motivan-
do as pessoas jurídicas no sentido de cons-
truir processos eficazes para transparência e 
gerenciamento dos direitos dos titulares de 
dados pessoais. Além disso, caberá à ANPD 
atuar, de fato, em todos os setores da eco-
nomia, pois a exposição de bancos de da-
dos de pessoas jurídicas de direito público 
também precisa ser corrigida. 

(*) Coordenadora do Departamento Cí-
vel – BVK Advogados Associados.

Ofícios com pedidos de agricultores 
são entregues ao Executivo

Na última sexta-feira, 21 de ja-
neiro, estiveram reunidos com o 
prefeito em exercício, Ivan Trevi-
san, o vereador Luiz Freitas, o se-
cretário da Agricultura, Jair Cre-
monese, e o secretário de Admi-

nistração, Dilamar Silva. 
Na ocasião foram encaminha-

dos ofícios com pedidos de poços 
artesianos, abertura de açudes e 
construção de cisternas para os 
agricultores do município. Os ofí-

cios serão enviados à secretária 
da Agricultura do Estado, Silva-
na Covatti, que lançou o Progra-
ma Avançar Agricultura. Este pro-
grama visa combater a estiagem 
nos municípios do estado. 
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>> O otimismo 
é a fé em ação. 
Nada se pode 
levar a efeito 
sem otimismo.

Helen Keller

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Ninguém precisa 
ser gênio para con-
cluir que o ritmo de 
vida é completamen-
te insustentável.”

Modo de vida insustentável
A persistente estiagem nos confronta, enquanto sociedade, 

mais uma vez com um drama recorrente: o da condição total e 
simplesmente insustentável, inadmissível, do nosso ritmo de 
vida contemporâneo, e dos valores agressivos ao ecossistema 
que defendemos. Em mídias sociais e no comportamento em 
qualquer ambiente público ou privado, estamos sendo criados 
(desde antes mesmo de darmos o nosso primeiro passo 
ou de conseguirmos balbuciar a primeira palavra que faça 
algum sentido) para sermos consumistas, egoístas, birrentos 
e imediatistas. E conectados. Somos criados, em qualquer 
ambiente, e treinados e doutrinados por tudo que nos cerca, 
para querermos tudo, e logo, e pra já, e ainda mais, e quanto 
mais, melhor. E boa parcela de nós, como adolescentes inquietos, 
irrequietos e irritadiços (até quando adultos), prontamente 
aceitam o convite, e não importa preço a pagar. Até porque 
boa parte de nós não vai pagar preço algum, vai empurrar com 
a barriga ou vai transferir para outros, dentro da família ou para 
quem mais aparecer por perto.

A constatação é simples e salta aos olhos. Quando a 
temperatura sobe, começamos a reclamar e a espernear. E 
queremos ar-condicionado, água gelada, suquinho, conforto, 
piscina. Enchemos uma piscina com milhares de litros de água, 
a mesma que falta em milhares de propriedades e que escasseia 
a olhos vistos em rios e arroios. Enchemos milhares de piscinas 
(porque tô pagaaaaando!, como costumam dizer os mais infantis) 
e talvez para duas ou três pessoas dentro de casa. E com toda 
essa água, talvez uma ou duas dessas pessoas tomem banho 
ou mergulhem alguma vez por semana, em alguns minutos 
ao dia, ou nos finais de semana. Mas é provável que sobre 

pouquíssimo tempo 
para um banho (até 
porque está muuuito 
quente!); a maior parte 
do tempo será preciso 
correr para pagar a 
conta da água, da luz, 
da manutenção da 

piscina, do equipamento que estragou, e com mais água para 
molhar a grama. O resultado é que todas essas piscinas, com 
seus milhões de litros de água trancados de forma egoísta, serão 
usadas, talvez, na melhor das hipóteses, por horas no ano. O 
resto do tempo estarão ali apenas para serem exibidas para extra-
terrestres que porventura estejam sobrevoando o planeta, ou 
para os vizinhos, para que invejem a ousadia dos que acumulam 
água (porque poooooodem). E talvez as piscinas até fiquem 
sem gente, porque, afinal, é preciso exibir poder de consumo 
passando uma boa temporada no litoral, tomando banho de 
mar, onde estão todos os demais que podem ver o vivente, e 
não na piscina de casa, sem ninguém por perto.

Se a piscina, em dias tórridos e de gritante ameaça de falta 
de água, já é um descalabro que mereceria uma definição 
de tamanho, em metro quadrado, pelo número de pessoas 
morando numa residência (e não pelo tamanho da residência), 
não é diferente com ar-condicionado. Cruzamos paisagens em 
carros confortáveis, com o ar-condicionado ligado, e ficamos 
constrangidos com o quanto a natureza do lado de fora do 
veículo está... esturricada! Não é de duvidar que alguém não 
reclame de que deveriam espalhar outdoors com imagens mais 
simpáticas, com muitas árvores e matas e flores, para disfarçar 
as árvores e as matas que já não existem mais por quilômetros. 
Passamos o verão reclamando do calor, e nos vingamos do tempo 
derrubando mais e mais árvores, porque elas atrapalham a nossa 
vista e a nossa expansividade (para a piscina...), porque, afinal, 
somos expansivos. Como quase não deixamos mais sombra por 
perto, o jeito é nos enfurnar em casa e ligar o ar-condicionado 
a toda. No que fazemos isso, a conta de luz vai para o espaço, 
e mais energia é necessária. Quanto mais energia é necessária, 
mais a natureza é dilapidada, para atender a nossas urgências 
e nossas demandas. E mais o clima esquenta, mais a natureza 
se revolta em forma de tempestades, estiagens, enchentes. 
Quanto mais esquenta, mais aumentamos o ar-condicionado, 
e mais a conta sobe. Não tem jeito, a gente já sabe bem: uma 
hora, alguma dessas coisas vai explodir.

SÁBIOS DESEJOS SÃO LUZES PARA 2022
Le 6 cose che ti auguro per il 2022
(Imparare l’italiano)
1- Que la tua famiglia sia sempre unita e felice
2- La salute
3- La serenità
4- La pace
5- Di avere accanto sempre persone sincere
6- Tanti sorrisi.

No grupo (whatsapp) da Associação Cultural Italiana de 
Sobradinho - Aciso – presidida pelo advogado Rogério Barbieri 
Carniel – encontra-se essa linda e significativa mensagem que fora 
postada, no dia 4 de janeiro, por Vera Lúcia Dalpisol – segunda 
secretária da entidade.

Esta mensagem reaparece, no dia 17 deste mês, enviada por 
Francisca Dellazem – integrante da Aciso -, despertando-me a 
atenção para a possibilidade de, através de “Letras & Fatos”, 
chegar ao universo de leitores cativos da Gazeta da Serra. O 
objetivo é expandir fluidos bons.

Na sequência dos fatos, entra em ação a professora de língua 
italiana, Zilda Burin Cella, que faz a devida tradução:

As 6 coisas que te desejo para 2022
 (Aprender italiano)
1 – Que a tua família esteja sempre unida e feliz
2 – A saúde
3 – A tranquilidade
4 – A paz
5 -  Ter sempre por perto pessoas sinceras
6 -  Muitos sorrisos.

E eu - também integrante da Aciso - tento interpretar esses 
sábios desejos como luzes - “sinal verde” - a sinalizar um caminho 
aberto, de esperanças por realizações e felicidade, no decorrer 

de 2022. 
Família sempre unida e feliz! Num ambiente de desvelo e 

harmonia, de amor e de graças, sonhos e dons, muita luz, esteja 
a família unida na conjugação de forças e fé, para realizar seus 
projetos de vida e congratular-se pelas conquistas; manter-se 
unida nas adversidades e envidar esforços para superá-las, e 
viver a alegria de uma família feliz.

Saúde – bem precioso! Um vírus ainda teima em abalar a 
humanidade. Cada ser humano pode ser um alvo. Devemos 
continuar observando todas as providências sanitárias indicadas 
pela Ciência, e viver feliz, com saúde física, psicológica e social.

 Manter a tranquilidade. Decorre de posturas de equilíbrio 
emocional frente a fatos agradáveis ou não, na vida pessoal, 
familiar e social. Que nosso mundo interno emane reflexos de 
serenidade sobre nossas atitudes, sobre nossos atos, e possamos 
construir com sabedoria um convívio leve e tranquilo.

Vivenciar a paz! Onde encontrar a paz? Na oração, na 
meditação sobre o dom da vida, sobre a grandeza divina, sobre a 
criação do universo e tudo que nele existe, e o que está ao nosso 
alcance... Encontrar a paz, nos gestos de fraternidade para com 
as pessoas que necessitam de um ombro amigo, de uma palavra 
de conforto, de um abraço, de “pão” e de “agasalho”, de uma 
flor ou de um poema...

Ter sempre por perto pessoas sinceras. Por quê? Pessoas 
sinceras oferecem segurança, proporcionam um ambiente 
construtivo, um relacionamento autêntico, confiança irrestrita 
na prática de ações de interesse comum e/ou pessoal. 

Muitos sorrisos... em nosso cotidiano! Sorrir dos nossos 
encantos e desencantos, dos nossos acertos e desacertos, das 
nossas comédias e tragédias... eleva a serotonina, o hormônio 
da alegria, da felicidade. 

Concluo, acrescentado o 7° desejo: Que as bênçãos de Deus 
recaiam sobre todos nós!
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Na manhã da última sexta-fei-
ra, 21, o prefeito em exercí-

cio, Ivan Trevisan, e o secretário de 
Agricultura, Jair Cremonese, visita-
ram a Feira da Agricultura Familiar: 
Uma Feira de Possibilidades, na Pra-
ça Três de Dezembro, Centro de So-
bradinho.

Segundo o secretário, na Feira são 
comercializados produtos oriundos 
das Agroindústrias Familiares como 
massas, ovos coloniais, pães, cucas, 
rocamboles, bolos, bolachas, entre 
outros, além de laranja, tomate, uva, 
morango e artesanato rural. 

O prefeito em exercício, Ivan Tre-
visan destaca que a finalidade da re-
alização da feira é possibilitar aos 
agricultores familiares mais um lo-
cal de venda direta de seus produ-
tos, e aos consumidores adquiri-
rem estes produtos característicos 
de nossa região. 

Feira da Agricultura 
Familiar: Uma Feira 
de Possibilidades

Foi assinado o convênio do Gover-
no do Estado com o município de So-
bradinho, no âmbito do programa Pa-
vimenta, para a realização de obra 
de recapeamento do Acesso Euclides 
Bento Pereira, com 1080 metros de 
extensão, principal acesso à cidade. 
Nesta via estão localizados os princi-
pais empreendimentos do município, 
o que gera grande fluxo de veículos 
e pedestres. O referido acesso serve 
ainda de ligação entre dois importan-
tes bairros do município.  O valor total 
da obra é de R$ 1.220.858,56, sendo  
R$ 1.000.000,00 o valor concedente 
(Tesouro Estadual) e R$ 220.858,56 
a contrapartida da prefeitura. 

O prefeito em exercício, Ivan Tre-
visan, e o secretário estadual de De-
senvolvimento Urbano e Metropoli-
tano (Sedur), Luiz Carlos Busato, re-
alizaram a assinatura do convênio na 
quarta-feira, 19, no Centro Adminis-
trativo Fernando Ferrari, em Porto 
Alegre. Ao todo, 406 municípios rece-
berão obras de pavimentação em par-
ceria com o Governo do Estado. O in-
vestimento total do governo gaúcho é 
de R$ 370 milhões.

Segundo Ivan Trevisan, essa obra 
será de grande importância, pois além 
de modernizar a entrada da cidade, 
irá melhorar as condições de trafe-
gabilidade, visto que o local possui 
grande movimento de veículos e pe-
destres, dando assim mais segurança 
para quem transita por ali.

Conforme o prefeito Armando 
Mayerhofer, a população do municí-
pio está muito feliz com a contempla-
ção do projeto dentro do Pavimenta. 
“Deixo nosso agradecimento ao se-
cretário Luiz Carlos Busato e ao go-
vernador Eduardo Leite pela dispo-
nibilidade deste recurso, que será de 
grande importância para Sobradinho, 
uma vez que essa verba será utiliza-
da na construção da terceira pista no 
acesso principal a nossa cidade. Essa 
obra irá permitir que haja um maior 
fluxo no local, trazendo mais seguran-
ça para os pedestres e motoristas que 
utilizam essa via. Para a comunidade 
foi um momento muito especial, pois 

era uma obra muito esperada e, agora, 
essa expectativa será atendida. Com a 
construção dessa terceira via, o per-
fil da cidade mudará, pois a entrada 
para o município ficará mais bonita e 
estruturada. O município também irá 
investir recursos próprios, principal-
mente em iluminação, trazendo um vi-
sual mais moderno e seguro”, declara. 

Para o secretário Luiz Carlos Busa-
to, que coordena o programa no Go-
verno do Estado, o Pavimenta repre-
senta uma mudança na forma de fa-
zer gestão. “Não foi o Estado quem de-
cidiu, de cima para baixo, que melho-
rias deveriam ser feitas nas cidades. 
Foram os prefeitos - que conhecem o 
dia a dia e a realidade de sua gente - 
que indicaram. Estamos falando de 
um investimento que vai passar na 
frente da casa das pessoas, na rua da 
escola ou da fábrica. Ou seja, o Esta-
do cada vez mais perto das comunida-
des. Todas essas conquistas foram pa-
vimentadas através de muito diálogo 
das administrações municipais com o 
governo do Estado ao longo deste ano 
e também graças à reestruturação fi-
nanceira promovida na atual gestão 
do Estado com o apoio da Assembleia 
Legislativa”, afirmou Busato.

O Pavimenta beneficiará projetos 
de infraestrutura rodoviária incluin-
do obras de pavimentação (asfalto ou 
bloco de concreto), terraplanagem, 
drenagem e microdrenagem (meios-
-fios, bocas-de-lobo e redes), sinaliza-
ção e acessibilidade. O objetivo é pro-
mover o fomento à cultura e ao turis-
mo, acesso a bens, serviços e equipa-
mentos públicos e aprimorar as con-
dições para escoamento da produ-
ção, melhorando a qualidade de vida 
de todos os cidadãos. Após 30 dias de 
inscrição no mês de junho, 453 pro-
jetos foram enviados por 406 municí-
pios. Além disso, 11 prefeituras pedi-
ram apoio do Estado para construção 
de um projeto executivo para futuras 
obras. O Pavimenta integra o progra-
ma Avançar, que reúne ações e inves-
timentos do governo gaúcho em di-
ferentes áreas, já ultrapassando R$ 
4 bilhões.

Ivan Trevisan assina convênio 
para obra de pavimentação

A Casa da 
C u l t u r a  e m 
parceria com 
o Quiosque 3 
BARRA 12 rea-
lizam continu-
amente expo-
sições de obras 
de artistas lo-
cais. Neste mês 
de janeiro es-
tão expostas 
obras de Re-
nata Minetto.

De acordo com a diretora de Cultura, Ingrid Hermes, vários artistas já tive-
ram seus trabalhos expostos no Quiosque 3 BARRA 12, entre eles Lademiro 
Dors, Tuf Luchese, Sibila Bernardy, Laura Mazzei, Mário Augusto Lazzari e ago-
ra Renata Minetto.

Ingrid destaca que se algum artista plástico desejar expor suas obras, deve 
entrar em contato com a Casa da Cultura para realizar sua exposição.

Exposição de obras de artistas locais
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Importante
Atenção interessados! A partir de hoje, 28 de janeiro, o 
Polo divulgará a pesquisa de demanda sobre cursos para 
ofertas nos próximos anos. Confira nas redes sociais: 
Facebook: polodesobradinho, Instagram: 
@sobradinhopolo e Site: bit.ly/poloeadsobradinho

Neste fim de sema-
na o prefeito em exercí-
cio, Ivan Trevisan, e os 
secretários municipais 
participaram do XXXIX 
Rodeio do CTG Galpão 
da Estância, no Parque 
da FEJÃO, em Sobradi-
nho.

De acordo com Ivan 
Trevisan, durante os 3 
dias, o evento reuniu 
CTGs e Piquetes de La-
çadores de várias cida-
des do Centro Serra e 
também de outras re-
giões do Estado, além 
de espectadores que as-
sistiram as várias provas 
realizadas. 

O prefeito em exercí-
cio destaca que a Admi-
nistração Municipal va-
loriza e apoia as entida-
des do município, res-
saltando a importância 
de eventos que resga-

tam o tradicionalismo e 
a cultura num ambien-
te de respeito mútuo e 
educação. Trevisan res-
salta que foram seguidos 
todos os protocolos de 
prevenção a Covid-19.

Prefeito em exercício e 
secretários participam de 

Rodeio do Galpão da Estância

Nesta quarta-feira, 26 de ja-
neiro, o Conselho Municipal da 
Assistência Social de Sobradi-
nho esteve reunido na Prefei-
tura Municipal. Na pauta do 
encontro estava aprovação de 
solicitações de materiais de 
construção, auxílios, entre ou-
tros assuntos diversos. 

De acordo a secretária de 
Assistência Social, Patrícia Ke-
gler, os benefícios eventuais 
são uma medida de proteção social de natureza temporária. Tem o intuito de 
prevenir e promover o enfrentamento de situações provisórias que possam fra-
gilizar o indivíduo e sua família, evitando o agravamento de situações de vul-
nerabilidade. O Conselho tem por objetivo analisar as solicitações para discu-
tirem entre si se as mesmas se encaixam como benefícios eventuais e assim a 
Secretaria poderá prestar o auxílio solicitado.

Conselho Municipal da 
Assistência esteve reunido

As atividades de en-
sino na Modalidade de 
Educação a Distância 
pelo Polo UAB de Sobra-
dinho tiveram continui-
dade durante a pande-
mia e alguns alunos con-
cluíram os cursos nos 
últimos meses. 

No dia 21 de dezem-
bro de 2021, às 19 ho-
ras, ocorreu a colação 
de grau virtual do Cur-
so de Licenciatura em 
Pedagogia pela Univer-
sidade Federal de San-
ta Maria (UFSM), onde 
se graduaram:  Amanda 
Camila Borfe, Angelita 
Guimarães da Silva, Ivan 
Jeferson Kappaun, Lia-
ne Nair Much, Maxcemi-
ra de Pelegrin Trevisan 
e Raquel Lopes Weis. Já 
no dia 24 de janeiro de 
2022, às 19 horas, acon-
teceu a colação de grau 
do Curso de Licenciatu-

ra em Letras Português 
e Literatura para o alu-
no Jorge Fernando Fer-
reira da Silva. 

Segundo a coorde-
nadora do Polo, Scheila 
Secretti, as solenidades 
aconteceram pelo Goo-
gle Meet e são respalda-
das pela  Instrução Nor-
mativa N. 005, de 30 de 
junho de 2020, da Pró-
-Reitoria de Graduação 
(PROGRAD), que regula 
a realização de forma-
turas por webconferên-
cia e de gabinete, com 
presencialidade física, 
nos cursos de gradua-
ção, bem como os crité-

rios de emissão e entre-
ga de diplomas e demais 
documentos, durante a 
Suspensão das Ativida-
des Acadêmicas e Ad-
ministrativas em face da 
pandemia da Covid-19.

A coordenadora Shei-
la, bem como o prefeito 
em exercício, Ivan Tre-
visan, parabenizam a 
todos pela conquista e 
desejam muito sucesso, 
visto que foram muitas 
as dificuldades enfren-
tadas ao longo dos anos 
e agora merecem come-
morar. A equipe do Polo 
e Administração Munici-
pal comemoram juntos.

Polo e Administração comemoram 
colação de grau virtual

Estiveram reunidos 
na manhã de sexta-fei-
ra, 21, com o secretá-
rio de Agricultura de 
Sobradinho, Jair Cre-
monese, o presidente 
do Sindicato Rural de 
Sobradinho, João Car-
los Guarienti e o Pre-
sidente da Associação 
Municipal dos Produ-
tores de Leite, Pedro 
Michel. Na oportuni-
dade foi tratado sobre a reativação da Associação dos Produtores de Lei-
te, onde discutiram sobre incentivos e melhoramento nas propriedades 
do setor leiteiro. O secretário Jair Cremonese destacou que fará um tra-
balho em conjunto com a Administração Municipal buscando melhorias 
para os produtores. 

Reunião com Associação dos Produtores de Leite
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A Secretaria de Saúde e Desenvolvi-
mento Humano de Lagoa Bonita do Sul 
está intensificado a vacinação contra a 
Covid-19 no município. No último fim de 
semana, ocorreu uma grande mobiliza-
ção para a vacinação contra o vírus, quan-
do foram aplicadas 370 doses referentes 
a 2º e 3º dose. 

A Secretaria reforça a importância de 
que todos compareçam para receber as 
doses da vacina quando agendados, pois 
muitos pacientes que estão confirmando a 
presença quando agendados, no momento 
da vacinação não estão comparecendo, ge-
rando transtornos, uma vez que em cada 
frasco contém 5 doses e, quando abertos, 
devem ser utilizados imediatamente.  

O prefeito em exercício, Leonir Fran-
cesquet, destaca a importância da vacina-
ção. “É a forma mais eficaz de frear a con-
taminação e o surgimento de novas  va-
riantes do coronavírus. O Governo Muni-
cipal, Estadual e Federal, estão trabalhan-
do para vencer esse momento de pande-
mia. Todos devem fazer a sua parte. Pro-
teção pela metade não é proteção”, desta-
ca Francesquet.

Todos os agendados para receber a 
imunização, estão sendo convidados a 
doar 1kg de alimento para a Campanha 
Doe Alimentos, promovida pela Admi-
nistração Municipal através da Secreta-

Saúde intensifica chamamento
para vacinação contra Covid-19

Na quarta-feira, 26 de janeiro, o pre-
feito em exercício, Leonir Francesquet, 
que também responde pela pasta da 
Saúde, esteve visitando o Consultó-
rio Odontológico da Unidade de Saú-
de, onde foi recepcionado pela cirur-
giã Barbara Pasa Andres e a auxiliar 
de Saúde Bucal, Greici Elesbão. 

De acordo com a dentista Barbara 
e a auxiliar Greici, no consultório são 

atendidos 5 pacientes por turno, me-
diante agendamento, que pode ser rea-
lizado diretamente na Unidade de Saú-
de. Mais fichas são reservadas para ca-
sos de urgência (pacientes com dor). 
Essa é mais uma atenção especial que 
a Administração Municipal tem, dispo-
nibilizar um atendimento odontológi-
co de qualidade para toda a população 
de Lagoa Bonita do Sul. 

Prefeito em exercício visita 
Consultório Odontólogico

Ocorreu na terça-feira, 25 de janeiro, 
o primeiro encontro do ano do Grupo 
“Criando oportunidades, trabalhando 
com famílias” do PAIF, na sala de pro-
jetos do CRAS. O evento contou com a 
presença de representantes de 40 fa-
mílias, as quais participaram de ativi-
dades que envolveram o tema “Come-
ce o ano se amando”, que foi planeja-
do e elaborado pela equipe do CRAS 
para proporcionar um momento es-
pecial de valorização, conhecimento 
e autocuidado, bem como, saúde inte-
gral da família, trabalhando conjunta-
mente, mente, corpo e espírito. Para 
esse momento, contou-se com o tra-
balho voluntário de profissionais de 
várias áreas, sendo estas: Sirlei Lago, 
proprietária do Salão de Beleza da Sir-
lei, e Sandra Palhano, proprietária do 
Studio Sandra Palhano, que cuidaram 
da beleza do cabelo das mulheres; Tâ-
nia de Castro e Maiara, ambas consul-
toras da Mary Kay, realizaram limpeza 
de pele das mulheres do grupo e ainda 
realçaram a beleza com demonstração 
de automaquiagem. 

O evento também contou com a pre-
sença da servidora pública e proprie-
tária do Espaço Fique Bem, Jaqueline 
Machado Melchior, a qual fez uma fala 
inspiradora sobre o autocuidado inte-
gral na vida do ser humano. Foi pro-
porcionado do mesmo modo, um mo-
mento de demonstração de cartas de 
florais, óleos essenciais e terapias al-
ternativas. A equipe agradeceu a dis-
ponibilidade dessas profissionais do 
município que participaram volunta-
riamente e tornaram esse dia ainda 
mais especial para as famílias. 

A intenção dessa atividade, logo no 
começo do ano, foi de levar orienta-
ções sobre formas práticas e naturais 
de autocuidado, bem como, estimular 
a busca de cada participante do gru-
po a compreender a importância de 
se cuidar, de se conhecer, desenvolver 
o amor próprio, reconhecendo quan-
do algo está em desequilíbrio e como 
mudar isso, evitando a automedica-
ção de fármacos, buscando sempre 
que possível formas naturais de cui-
dar da saúde.         

“Comece o ano se amando” é 
tema de encontro do PAIF

ria de Assistência e Inclusão Social e 
da Secretaria de Saúde e Desenvolvi-
mento Humano.  

Na segunda-feira, 24 
de janeiro, ocorreu no sa-
lão da comunidade San-
ta Teresinha, o primeiro 
encontro do grupo Bons 
Amigos dos PCDs e seus 
familiares. A coordena-
dora do grupo, Tatiane 
Geraldo Kunde, e a edu-
cadora física, Danuze de 
Moraes Borges, realiza-
ram várias atividades, 
dentre elas, atividade fí-
sica com música e dan-
ça. Todas elas pensadas para o desen-
volvimento motor, raciocínio, agilida-
de, criatividade, além de proporcionar 
momentos de prazer e alegria entre os 
envolvidos. 

O prefeito em exercício, Leonir Fra-
nesquett, e o secretário de Assistência 
e Inclusão Social, Cléber Tavares, esti-
veram acompanhando as atividades 
e dando boas vindas a todos os inte-
grantes e seus acompanhantes nesse 
primeiro encontro de 2022. 

O secretário Cléber agradeceu a pre-
sença do prefeito em exercício, desta-

cando a atenção especial e o carinho 
que a Administração Municipal tem 
com toda população. O prefeito Leonir 
destacou que toda a gestão do municí-
pio entende a importância destes mo-
mentos e prioriza sempre o bem-estar 
de todos os grupos atendidos em todas 
as áreas, como Assistência e Inclusão 
Social e Saúde. 

A Secretaria disponibiliza transpor-
te para todos os integrantes, onde são 
buscados em suas residências, e tam-
bém oferece lanche para todos os par-
ticipantes, onde o cardápio é elabora-
do pela nutricionista.

Encontro do grupo de PCDs
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A Secretaria Municipal de Assistên-
cia Social iniciou no ano de 2022 o Pro-
jeto “Balcão de Emprego”, onde as pes-
soas que estão à procura de emprego 
e, também, a população ou empresas 
que estão precisando de empregados, 
podem se dirigir até a Assistência So-
cial em busca de cadastros de pessoas 
para trabalhar.

No momento do cadastro, o res-
ponsável por realizar coleta de todos 

os dados, analisa as referências dei-
xadas pelo entrevistado antes mesmo 
de entrar em contato com o empre-
gador, facilitando assim, no momen-
to da escolha.

Para o empregado realizar seu ca-
dastro é necessário que traga seus do-
cumentos pessoais. Já para o emprega-
dor, é preciso o CNPJ da empresa. Se 
não tiver empresa registrada, é pedi-
do os documentos pessoais.

Ibarama recebe homologação 
de situação de emergência 
do Governo do Estado

O município recebeu na quarta-fei-
ra, 19 de janeiro, a homologação do 
Governo do Estado pela situação de 
emergência devido à estiagem, con-
forme Decreto Nº 56.328.

No início do mês a Prefeitura Muni-

cipal decretou situação de emergência 
em decorrência da estiagem, conforme 
o Decreto Nº 2.346/2022, de 5 de ja-
neiro de 2022. A situação de emergên-
cia foi necessária devido à ausência de 
chuvas expressivas nos últimos meses.

A fiscalização do programa Auxílio 
Brasil consiste na apuração de rece-
bimento indevido de benefício em ra-
zão de o responsável pela família ter 
prestado informação falsa ou omiti-
do alguma informação no cadastra-
mento da família ou na atualização 
cadastral.

Quando houver recebimento inde-
vido e é comprovado a má-fé do(a) 
beneficiário(a), o Ministério da Ci-
dadania poderá exigir a devolução 
aos cofres públicos dos valores rece-

bidos, corrigidos pelo Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA). A devolução é chamada de 
ressarcimento ao PAB. Além disso, a 
família ficará proibida de reingressar 
no programa por um ano, prazo con-
tado a partir da data em que o res-
sarcimento foi efetuado.

Pode-se realizar denúncias de re-
cebimento indevido de benefícios 
através do número 0800 707 2003 
ou diretamente no telefone do CRAS 
(51) 9 9962-7211.

Fiscalização do programa 
Auxílio Brasil em Ibarama

Prefeitura Municipal 
realiza entrega de água

A Prefeitura Municipal de Ibarama, 
através da Secretaria de Agricultura, 
tem adotado medidas para minimizar 
os efeitos da estiagem. Apesar das chu-
vas dos últimos dias, as quais não fo-

ram significativas, o abastecimento de 
água continua sendo necessário para 
as famílias. A distribuição está sendo 
realizada por meio de caminhões da 
Secretaria de Agricultura.

Balcão de Emprego é o 
novo projeto desenvolvido 
pela Assistência Social
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VICTOR PARANHOS

Vereadores de Sobradinho se reúnem 
para 2ª Sessão Extraordinária deste ano
>> LEGISLATIVO  Quatro Projetos de Lei em pauta foram apreciados e aprovados

Na segunda-feira, 24 
de janeiro, os verea-

dores de Sobradinho es-
tiveram reunidos para a 
2ª sessão extraordinária 
deste ano. Na ocasião fo-
ram apresentados e vo-
tados por unanimidade 
quatro Projetos de Lei.

Os Projetos de Lei 
aprovados por unani-
midade foram:

Projeto de Lei  n° 
012/2022, que autoriza 
o Executivo Municipal 
abrir crédito especial 
no orçamento de 2022, 
Lei Municipal nº 4.861, 
de 30.11.2021, no valor 
de R$ 1.800.000,00. Se-
gundo o projeto, os va-

lores do crédito especial 
servirão para aquisição 
de uma usina de asfal-
to. De imediato, com a 
montagem da usina de 
asfalto, o município co-
meçará a pavimenta-
ção das ruas da cidade 
que ainda não tem cal-
çamento, bem como os 
acessos às comunida-

des do interior, com o 
intuito de moderniza-
ção das vias de acesso, 
melhorando considera-
velmente a infraestrutu-
ra do município. 

Projeto  de Lei  n° 
013/2022, que autori-
za o Executivo Munici-
pal a abrir Crédito Su-
plementar no Orçamen-

to Municipal de 2022, 
Lei Municipal nº 4.861, 
de 30/11/2021, no va-
lor de R$ 379.800,00. 
A abertura deste Cré-
dito Suplementar ser-
virá para a construção 
das Praças no Bairro Pi-
nhal, Bairro Vera Cruz, 
Bairro Rio Branco, Bair-
ro Copetti e Bairro Bai-
xada. De acordo com o 
Executivo, esse proje-
to já constava no Or-
çamento de 2021, mas 
como foi licitado e não 
houve participantes há 
a necessidade de abrir 
um novo Crédito Suple-
mentar no Orçamen-
to de 2022. Essas pra-

ças serão construídas 
com recursos de emen-
da parlamentar do de-
putado Alceu Moreira 
(MDB), no valor de R$ 
167.800,00, recursos do 
Pré-Sal no valor de R$ 
62.000,00 e o restante 
de recursos próprios do 
município.

Projeto  de Lei  n° 
014/2022, que autoriza 
o Executivo Municipal 
a abrir Crédito Especial 
no Orçamento de 2022, 
Lei Municipal n° 4.861, 
de 30/11/2021, no va-
lor de R$ 181.800,00, 
oriundos de emenda 
parlamentar do depu-
tado federal Pedro Wes-
tphalen (PP) no valor de 
R$ 180.000,00, através 
do Ministério do Meio 
Ambiente, e a contra-
partida do município 
no valor de R$ 1.800,00. 
Segundo o Executivo, os 
valores do Crédito Es-

pecial servirão para a 
estruturação das ativi-
dades de saúde e bem-
-estar animal, incluído 
o controle de cães e ga-
tos (castramóvel). Essa 
emenda é uma reivindi-
cação da vereadora Da-
niele Karnopp (PP) e do 
vereador Janderson Nu-
nes (PP). 

Projeto  de Lei  n° 
015/2022, que auto-
riza o executivo mu-
nicipal abrir Crédito 
Suplementar no or-
çamento de 2022, Lei 
Municipal nº 4.861, de 
30/11/2021, no valor 
de R$ 95.500,00.Esse 
recurso será utilizado 
para complementação 
do valor da conclusão 
da Quadra Poliesporti-
va de Granja do Silêncio, 
remodelação da Praça 
15 de Novembro e re-
forma da Praça Corne-
do Vicentino. 

A Administração Municipal através da Secretaria
de Fazenda e Planejamento salienta a importância
para que todos valorizem o comércio local, fazendo

as suas compras em Lagoa Bonita do Sul. 
Vamos fazer o nosso dinheiro circular aqui, para

obtermos o retorno dos impostos e taxas que serão
investidos em infraestrutura e na qualidade de

vida de toda população. 
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ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL
Inovação, Trabalho e Resultado

Deus, bondoso e misericordioso, acolha
com ternura esta filha que a casa do Pai

retorna e aos que ficam, dai-nos
entendimento e serenidade para continuar

esta jornada infinita que é a vida.

Edi de Carvalho Torres

 

"A vida é essência divina..
Ganhamos este presente por um tempo, aqui nesta

escola terrena, construímos histórias, deixamos nosso
legado de amor; para um dia ao retornar apenas com

nossa essência divina a casa do criador, possamos
seguir com luz a Pátria Celestial. " 

14/08/1944              23/01/2021      

HOMENAGEM DE 1 ANO DE FALECIMENTO

Regue sua mente

com bons pensamentos!
Em favor da Saúde Mental.

Branco
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Município de 
Ibarama



>> POLÍCIA Dados fazem referência as ocorrências atendidas no ano passado no município

>> Indicadores do comparativo furto abigeato em Sobradinho

Comparativos dos indicadores criminais da 
ferramenta Avante da BM:

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Geral
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A Brigada Militar di-
vulgou os  dados 

quantitativos referen-
tes aos atendimentos 
de ocorrências de 2021, 
em Sobradinho. A cor-
poração efetuou o aten-
dimento total de 1.870 
ocorrências, envolven-
do casos de crimes, pri-
sões, acidentes de trân-
sito, assistência ao públi-
co, apoio a órgãos públi-
cos, operações, apreen-
sões de droga e arma, en-
tre outras intervenções. 

Conforme o coman-
dante da Brigada Mili-
tar, 1º tenente Jerônimo 
Jesus Dalberto, foram 
realizadas pelas guarni-
ções de serviço 195 pri-
sões, entre flagrante deli-
to, recaptura de foragido, 
apreensão de adolescen-
te e termo circunstancia-
do. As apreensões e/ou 
recuperações de objetos 
totalizaram 137 e as ar-
mas de fogo foram três 
apreendidas. 

Segundo o oficial, du-

rante o ano de 2021, a 
corporação desenvolveu 
em Sobradinho diversas 
ações e operações de po-
lícia ostensiva e preser-
vação da ordem pública, 
com ênfase na preven-
ção e repressão qualifi-
cada aos delitos através 
do método de avaliação 
e solução de problemas. 
Cabe destacar, os crono-
gramas de trabalho de-
senvolvido pela 5ª Com-
panhia do 23º BPM, to-
talizando 132 operações 
policiais, tais como: Ope-
ração Avante Visibili-
dade, Operação do Pla-

no Tático Operacional, 
Operação Paz no Interior, 
Operação Papai Noel, Pa-
trulha Comunitária do 
Interior (PCI) e Patrulha 
Escolar, sempre levan-
do em consideração as 
análises dos indicadores 
criminais da ferramenta 
Avante e o conhecimen-
to produzido pela agên-
cia local de inteligência 
policial. 

Ainda, como índice de 
produtividade operacio-
nal foram abordadas e 
identificadas 3.087 pesso-
as, 71 barreiras policiais, 
1.660 veículos fiscaliza-

dos, dos quais 112 remo-
vidos ao depósito do De-
tran por irregularidade. 
Também foram confeccio-
nados 526 autos de infra-
ção de trânsito, dentre os 
quais 40 por perturbação 
do sossego público produ-
zido por som automotivo. 
Por fim, as guarnições da 
Brigada Militar registra-
ram 29 casos de embria-
gues ao volante e 76 aci-
dentes de trânsito.

BM divulga produtividade operacional e 
indicadores criminais de Sobradinho

Crimes                      2018        2019        2020        2021

Homicídio                        05     01         02             01
Roubo a comércio            02     06         01             03
Roubo a pedestre            18     13         03  07
Roubo a residência      -     06         03  01
Roubo de veículo            01      02         01  01
Furto abigeato            24     10         24  12
Furto de Veículo             13     08         05  10
  
Obs.: O crime de roubo é caracterizado quando a vítima sofre violência 

ou grave ameaça pelo criminoso durante a subtração do patrimônio. 

CADA
GOTA
CONTA

SEJA CONSCIENTE E EVITE O 

DESPERDÍCIO DE ÁGUA.

VAMOS ECONOMIZAR

PARA NÃO FALTAR.



História do Futebol Americano
O futebol praticado no Brasil, conhecido como soccer, 

não é um esporte muito popular nos Estados Unidos. 
O futebol de lá é outro, o qual conhecemos por futebol 
americano. Inicialmente, pode-se afirmar que o futebol 
americano é uma variação do rugby.

Há relatos de que o esporte surgiu durante uma 
partida entre a Universidade de Harvard e a Universidade 
de Yale, em meados do século XIX. O problema é que 
os times jogavam de formas diferentes, enquanto um 
jogava com regras do rugby, o outro jogava com um estilo 
próximo ao futebol europeu. Pretendendo um acordo, 
Yale assimilou as regras do rugby e Harvard, o modo de 
correr com a bola. A primeira organização desse esporte 
foi a Intercollegiate Football Association, composta pelas 
Universidades de Harvard, Yale, Columbia e Princeton. 
Essa instituição optou por adotar as regras do rugby, mas 
com diferenciação na contagem de pontos.

CURIOSIDADE!!

COM TODO GAZZZ
GAZETA DA SERRA - SEXTA-FEIRA, 28 DE JANEIRO DE 2022
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>> João Henrique Lazzaroto, (Cornerback-CB)

Futebol Americano vem ganhando adeptos na região
>> ESPORTE   O famoso esporte norte-americano ganha a cada ano diversos atletas ao 
redor do mundo. A região Centro Serra do estado não fi ca de fora dessa

PATROCINADORES

AA VOZZ DA
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A
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VENNTTUUDDE
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VENTUDE

TODA
SEXTA-FEIRA
Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

O esporte, mesmo 
que ainda não 
tão difundido no 

Brasil, vem ganhando es-
paço entre atletas de di-
versos cantos do país. No 
Rio Grande do Sul não é 
diferente. Conforme da-
dos da Federação Gaú-
cha de Futebol America-
no (FGFA), atualmente 19 
equipes estão ativas. Des-
tas, 13 irão participar do 
Campeonato Gaúcho de 
Futebol Americano 2022 
(Gauchão), que iniciará no 
mês de março. Também 
vale destacar que a FGFA 
possui jogadores ativos 
representando mais de 
50 cidades do Rio Gran-
de do Sul.

Adentrando em uma te-
mática regional, no Centro 
Serra, a paixão pelo espor-
te se faz evidente no so-
bradinhense Laércio Ju-
nior Prestes, de 32 anos, 
e no ibaramense, João 
Henrique Lazzaroto, de 
28 anos. Os atletas foram 
aprovados em uma seleti-
va realizada no início des-
te ano pela equipe do Bull-
dogs Futebol Americano, 
de Santa Cruz do Sul. 

O instrutor de acade-
mia e personal trainer, La-
ércio, que atua como de-
fensor (Linebacker-LB) 
da equipe, conta como co-
meçou a se interessar pelo 
esporte. “Acompanho o fu-
tebol americano há muito 
tempo. Sempre gostei do 
esporte por ser algo di-
ferente do habitual. Gos-

to pois ali é raça, força e 
agilidade, tudo em um só 
atleta, pois para jogar fu-
tebol americano, o atleta 
deve ser completo nestes 
quesitos”, destaca.

Também jogando pela 
defesa da equipe (Cor-
nerback-CB), o barbeiro 
ibaramense, João, relata 
como descobriu seu inte-
resse pelo esporte. “Come-
cei a acompanhar há uns 
5 ou 6 anos. Meus amigos 
assistiam os jogos. Aí co-
mecei a jogar também. No 
começo foi mais por diver-
são, para fazer um negócio 

diferente, pois tinha pou-
ca gente. Aí fui gostando e 
esse ano apareceu a opor-
tunidade de fazer essa se-
letiva no Bulldogs de San-
ta Cruz do Sul”, conta.

O esporte no Brasil ain-
da não é tão popular como 
o futebol jogado com os 
pés, porém, ele vem ga-
nhando adeptos por pos-
suir um forte princípio de 
trabalho em equipe e co-
operação. Conforme res-
salta Laércio, “a cultura 
do esporte não é tão for-
te aqui no Brasil, mas aos 
poucos vamos ganhan-

do espaço. O futebol ame-
ricano se torna atraen-
te por possuir o coleguis-
mo, o coletivo, o time ser 
unido e todos abraçando 
a mesma causa. É um por 
todos e todos por um. O 
individualismo nesse es-
porte não dá certo. Deve 
ter o companheirismo e a 
união de equipe, onde to-
dos vão junto para cima, 
defendem e atacam jun-
tos”, destaca. 

Para João o esporte pre-
cisa ser mais divulgado 
na região Centro Serra. “A 
gente quer atrair novos 
participantes para o es-
porte no geral. Por exem-
plo, eu sempre gostei de 
competir, desse espírito 
de ter um equipe ou gru-
po. E no futebol america-
no isso é bem forte tam-
bém. Então é um negócio 
que com certeza quanto 
mais pessoas pudermos 
agregar, melhor. Se con-
seguirmos levar mais al-
guém aqui da região jogar 
lá, será uma grande expe-
riência também”, conclui 
João. 

Laércio também acres-
centa que quer tentar tra-
zer a cultura desse espor-
te para a região. “Como 
entrei agora para a equi-
pe, eu quero trazer o es-
porte aqui para cima. Di-
fundir ele aqui, expan-
dir e mostrar um pouco 
do meu conhecimento, de 
como é praticado e como 
são utilizados os equipa-
mentos. É algo muito le-
gal, que quando tu vê jo-
gando, tu vai querer estar 
junto ali na partida”, fina-

liza o defensor.
Focando em um âmbito 

estadual, conforme ressal-
ta o presidente da Fede-
ração Gaúcha de Futebol 
Americano, Ismael Han-
necker, sobre o cenário 
gaúcho, encontrava-se em 
uma ascendente antes da 
pandemia. “Ficamos dois 
anos sem competições e 
estamos retomando esse 
ano. Buscando fazer isso 
da forma mais responsá-
vel e segura possível. O fu-

tebol americano é um es-
porte que cresce a cada 
ano. Aqui no estado isso 
se reflete muito, princi-
palmente na procura por 
equipes e por novos joga-
dores. Esse esporte aca-
ba dando oportunidades 
para várias pessoas, pois 
cada jogador, em cada po-
sição, tem um perfil di-
ferente. Isso é uma coisa 
que a gente sempre des-
taca no futebol america-
no”, enfatiza.

Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br

FOTOS: VICTOR PARANHOS/ARQUIVO PESSOAL

>> Laércio Junior Prestes, (Linebacker-LB)
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Fonte: GB Edições

Se você não tiver tempo disponível para estudar, 
não há técnica, bons materiais ou organização que 
vai ajudar você a passar em concursos. Da mesma 
forma, mesmo que você tenha todo o tempo do 
mundo, sem disciplina, você não irá conseguir seus 
objetivos.

Quando temos pouco tempo para estudar, o 
ideal e fundamental é estabelecer um cronograma 
prático e eficiente. Caso o aluno não consiga se 
organizar, vai ser difícil lograr êxito em algum 
concurso.

Trace algumas metas e siga um roteiro simples, 
como por exemplo: 

• Leia o edital com muita atenção;
• Considere as chances de passar;
• Entenda mais sobre a banca organizadora;
• Monte um cronograma de estudos;
• Desconecte-se das redes sociais no momento 

em que estuda;
• Crie seu próprio calendário;
•Foco nas disciplinas importantes;
• Mantenha-se motivado;
• Tenha um ambiente ideal de estudo;
•Tempo extra? O tempo que “aparecer” canalize 

para os estudos. Não desperdice nada. Aprenda a 
estudar com intervalos saudáveis. 

Poucas vezes paramos para pensar quais são 
nossas atribuições e o que fazemos durante 
uma semana inteira. Isso acontece de forma tão 
automática que nem mesmo refletimos quando 
estamos ocupados ou livres.

Para dar conta de fazer todas as coisas, é 
muito importante sentar e colocar no papel o 
que você faz todo dia. Assim, fica fácil visualizar 
os compromissos existentes e separar algum 
tempo para estudar. Depois de descobrir algumas 
brechas na sua rotina, tente se esforçar para não 
ficar muito “solto” nesses horários livres. Encaixe 
o tempo para estudar nessa folga, considerando-o 
também como um compromisso fixo. 

Acredite: só assim ele acaba virando um 
hábito.

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Consigo ser aprovado em um concur-
so público estudando pouco tempo?

Re
sp

os
ta

s:

Fonte: 
GB Edições
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Luísa desconfia de que Dominique tenha entregado as cartas 
a Tonico. Vitória anuncia que partirá para Paris, e Clemência 
chora. Pedro garante a Teresa que não cederá às chantagens 
de Tonico. Tonico decide publicar as cartas, mas um misterioso 
incêndio é provocado em seu jornal. Tonico exige que Borges 
descubra quem ateou fogo a seu jornal. Caxias oferece trégua 
a Solano, que nega a rendição. Justina, Cândida e Olu temem 
a possível pena de prisão de Guebo. Zayla afirma a Jamil 
que alguém precisa assumir o controle dos Guerreiros. Elisa 
implora que Solano se renda. Tonico é acusado de corrupção 
na câmara. Samuel rende Filinto. Pressionado, Filinto confessa 
que atentou contra Pedro a mando de Tonico. Pilar admira 
Samuel. Pedro, Teresa, Augusto e Leopoldina reúnem 
acusações contra Tonico. Tonico pede que Alencar suspenda 
as investigações contra ele. Luísa sofre com o afastamento 
de Isabel, e Dominique pede que a princesa perdoe sua mãe. 
Nélio afirma a Dolores que encontrarão Mercedes. Teresa 
comenta com Celestina que os manuscritos de Nino podem 
deter Tonico. Tonico se recusa a renunciar. Solano e Elisa 
fogem. Dolores confronta Tonico, mas Nélio afasta os dois.

GLOBO - 18h20NOS TEMPOS DO IMPERADOR

QUANTO MAIS VIDA MELHOR GLOBO - 19h30

Guilherme avisa a Celina que ela terá que sair de casa. 
Paula vê a Morte, mas não se intimida. Conrado exige 
que Roni não descarte a parceria entre os dois quando 
sair da cadeia. Flávia beija Murilo para provocar 
Gabriel, sem ver que Ingrid também estava olhando. 
Cabeça e Bianca se beijam. Ingrid tem um mau 
pressentimento com a mãe. Neném vê Paula na beirada 
do terraço e corre ao seu encontro. Paula se assusta 
com os raios que caem próximos à torre da Terrare. 
Neném salva Paula de um acidente. Paula beija Neném. 
Osvaldo pede Nedda em casamento. Celina sai de casa 
sozinha e Daniel fica arrasado. Juca revela para Jandira 
que Odete é a autora da denúncia contra ela. Celina 
afirma que acabará com o casamento de Guilherme e 
Rose. Joana volta a trabalhar na clínica de Guilherme. 
Paula é obrigada a aceitar a proposta de Carmem. 
Murilo dá um fora em Flávia. Celina arma para que 
Rose ouça a conversa entre Guilherme e Nunes. Flávia 
encontra Cora. Roni chega à casa de Nedda e acaba 
com a surpresa da festa de Tina.

 UM LUGAR AO SOL  GLOBO - 21h25

Ravi convida Inácia e Anderson para morar com ele, Yasmin 
e Francisco. Stephany invade a casa de Santiago exigindo 
que Bárbara devolva tudo que Santiago deu a Érica. Felipe 
e Bela cuidam de Cecília, que está embriagada em uma 
festa. Bela conta a Felipe sobre o envolvimento de Cecília 
com Breno, e o rapaz revela o caso a Rebeca. Paco e 
Nicole discutem. Gabriela incentiva Ilana a conversar com 
Breno. Christian/Renato consente que Ravi se encontre 
com Lara, desde que esteja presente. Ilana fica chocada 
ao saber por Rebeca que Breno ficou com Cecília. Ilana 
termina seu relacionamento com Breno. Lara diz a Ravi que 
não quer mais se afastar do amigo. Nicole conta a Cecília 
que foi Bárbara quem armou o perfil de Érica no site de 
relacionamento. Érica manda Stephany devolver tudo que 
pegou na casa de Santiago. Ravi confessa a Lara que tem 
um segredo. Christian/Renato aconselha Ravi a esquecer 
o passado. Stephany repreende Roney por ter pegado 
as joias de Érica. Cecília se sente traída ao saber que 
Rebeca contou a Santiago sobre o que aconteceu entre 
ela e Breno, e acaba contando ao avô sobre a armação de 
Bárbara para acabar com seu casamento.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Troféu
como a
Palma 

de Ouro
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a um
vendedor

(?)
batismal,
vaso da
igreja

Preço
como os

da loja de
R$ 1,99

“As Águas
Vão (?)”,
marcha do
Carnaval

(?) do
Chile, fer-
tilizante
natural

Os
bancários,
em relação
ao banco

Que 
não tem

qualidade
(pop.)

Letra
símbolo 
do euro

Lago que
está se

tornando
desértico

Garantia
do FMI

para em-
préstimo

Pequeno
terreno
anexo à

casa

Os talibãs,
por sua 

nacionali-
dade

Objeto de
estudo da
Acústica

Estácio de 
(?): fun-
dou o Rio 
de Janeiro 

(?)-de-
leão,

planta
medicinal

Qualidade
do óleo

combus-
tível

Formiga,
em inglês

Mulher
que admi-
nistra o
terreiro

Planta
como o
guaraná

(Bot.)

O tipo de
árvore

cultivada
no bonsai

Massa em
fusão lan-
çada por
vulcões

"(?) e 
depois",
fotos de
anúncios

Vermelho,
em inglês

Pórtico
xintoísta

Magoada;
ofendida
Prender
com nó

Et (?): etc.
(latim)
Mantra
“solar”

Letra com
cedilha

Principal
instituto 

tecnológi-
co da Ae-
ronáutica

(sigla)
Formam o 
alambrado
A mesma

coisa

Brinquedo
giratório
Tecla do

micro

Objeto do
crupiê

Os anos do
século

Série de
cadeiras
Alumínio
(símbolo)

Varredor
de ruas

Estado de
Miami

Base (de 
montanha)

Mulher que, assim co-
mo a gestante, é privi-

legiada em
filas

“Rei (?)”,
tragédia
Feito do
artilheiro

Invento
brasileiro
Imposto

industrial
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Vejamos se funciona!!!
- Doutor, como eu faço para 

emagrecer?
- Basta a senhora mover a cabeça 

da esquerda para a direita e da direita 
para a esquerda.

- Quantas vezes, doutor?
- Todas as vezes que lhe 

oferecerem comida.

Risadaria...

PASA CAÇA E PESCA
-> Anzóis
-> Linha
-> Carretilha
-> Molinetes
-> Varas
-> Carabinas de pressão

-> Barracas 
-> Lanternas
-> Coletes
-> Barcos
-> Camping

VENDAS,
REGISTROS E
RENOVAÇÃO

DE ARMAS

Rua Reinoldo schmidt - esquina com a Dom Guilherme Müller
Arroio do Tigre/ Fone (51) 9 9877 6843



Variedades

Debates, pesquisas, ações emergenciais 
e repasse de recursos. 
A Assembleia Legislativa foi protagonista 
no enfrentamento da pandemia. 
Mais atuante, mais conectada, mais 
próxima dos gaúchos. A ALRS ao seu 
lado, fazendo parte da sua vida.

Mais Assembleia na sua vida.
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Os premiados
Júlia Puntel Lopes - Medalha de Bronze (Nível 1) – EMEF Carlos Kipper;
Arthur Kisst - Menção honrosa (Nível 1) - EMEF Jacob Rech Segundo;
Gabriel Hammerschimitt - Menção honrosa (Nível 1) - EMEF Jacob Rech Segundo;
Arthur Eduardo Voss - Menção honrosa (Nível 1) – EMEF Jacob Rech Segundo;
Letícia Scapin Schuster - Menção honrosa (Nível 2) – EMEF Ervino Alberto Guilherme Konrad;
Talisson Muller - Menção honrosa (Nível 2) – EMEF Santo Antônio;
Marina Eduarda Dahlke - Menção honrosa (Nível 2) – EMEF Ervino Alberto Guilherme Konrad.

Reunião define realização da FESTCARP 2022
>> PISCICULTURA  Evento fi cou agendado para ocorrer de 11 a 14 de abril, inicialmente 
apenas com a comercialização de peixes, devido a atual situação da pandemia

DIVULGAÇÃO

Gazeta Arroio do Tigre
Sexta-feira I 28 I Janeiro I 2022

Na manhã de segunda-feira, 24 de 
janeiro, estiveram reunidos na 

Prefeitura Municipal, a Associação 
dos Piscicultores, Emater e a Admi-
nistração Municipal para definições 
sobre a realização da FESTCARP de 
2022.

A data de realização da FESTCARP 
ficou definida de 11 a 14 de abril, ini-
ciando na segunda-feira, às 13h, e en-
cerrando na quinta-feira ao meio-dia. 
Mesmo com a estiagem, os membros 
da Associação de Piscicultores estão 
esperançosos quanto a produção de 
peixes, apesar de poder haver quan-
tidade menor que nos demais anos. 

Inicialmente ficou definido que 
ocorrerá unicamente a comercializa-
ção de peixes (filé, manta, carneados 
e peixes vivos), devido a atual situa-
ção da pandemia. No entanto, o cená-
rio será monitorado e, dentro do pos-
sível, poderá ser aberto para a comer-
cialização de outros produtos e atra-
ções artísticas. Diante disso, o prefei-
to Marciano Ravanello reforçou que 
hoje os cuidados e medidas sanitárias 
são importantes para que se possibi-
lite a ampliação da FESTICARP neste 
ano. “É fundamental o entendimen-

to da população quanto a realização 
da FESTICARP. É uma época em que 
o consumo de peixes aumenta signifi-
cativamente e oportuniza o incremen-
to e a diversificação da renda de pro-
dutores. Precisamos e devemos opor-
tunizar este momento aos pisciculto-
res”, enfatizou.

Ainda dentro da pauta da reunião, 
o prefeito relembrou a cooperação 
que há entre a administração muni-
cipal e a Associação dos Pisciculto-
res. Em 2018 foram repassados à en-
tidade dois aeradores e garantiu para 
este ano a compra de cinco aerado-
res modelo GRAB, que funciona além 
da oxigenação da água também como 
bomba para fazer o bombeamento de 
água de um açude para o outro, item 
que realiza uma importante função 
neste momento de estiagem. E, tam-
bém, o recurso financeiro da Consul-
ta Popular 2019/2020, que será uti-
lizado para a aquisição de seis aera-
dores, duas redes arrastão e um kit 
para análise de água assim que hou-
ver a liberação do recurso por parte 
do Estado, e irão contemplar os inte-
grantes da Associação dos Pisciculto-
res de Arroio do Tigre.

A Olimpíada Brasileira de Matemá-
tica das Escolas Públicas (OBMEP) di-
vulgou no dia 18 a lista de premiados 
da sua 16ª edição. Ao todo, foram ins-
critos 17,8 milhões de estudantes do 
6º ano do Ensino Fundamental ao 3º 
ano do Ensino Médio de 53.374 esco-
las, incluindo instituições públicas e 
particulares.

Entre os premiados estão sete alunos 
da rede municipal de ensino, sendo que 
uma aluna ganhou medalha de bronze 
em sua categoria e os demais recebe-
ram menção honrosa, de acordo com 

seu nível de escolaridade. 

Qualidade de ensino
Segundo a administração, estas pre-

miações reafirmam a qualidade do Ensi-
no Público municipal e quão professores 
e comunidade escolar estão engajados 
para fomentar práticas pedagógicas que 
contribuam na rotina escolar, valorizan-
do as aptidões dos alunos. O secretário 
de Educação, Fabrício Daniel Pape, afir-
mou estar muito satisfeito com o avan-
ço que a educação municipal vem apre-
sentando. “Nossos índices no IDEB tam-

Alunos são premiados na Olimpíada Brasileira de Matemática

bém avançaram muito, e isso demons-
tra o comprometimento da Secretaria 

da Educação para aumentar a qualida-
de do ensino”, frisou o secretário.

CALENDÁRIO DE EVENTOS
ATENÇÃO!!!

Entidades, Comunidades, Associações e Sociedades 
tem até dia 02 de fevereiro para informar à Administração 

Municipal a data de realização de eventos!!
 

Não perca, é o último prazo!!



Definições
O eixo principal é “Fortalecer e garantir Políticas Públicas: o SUS, o cuidado de saúde 

mental em liberdade e o respeito aos Direitos Humanos”, dividido em quatro subeixos:
•  Cuidado em Liberdade como Garantia de Direito à Cidadania; 

•  Gestão, financiamento, formação e 
participação social na garantia de serviços de saúde mental; 

•  Política de saúde mental e os princípios do SUS: 
Universalidade, Integralidade e Equidade;

•  Impactos na saúde mental da população e os desafios para 
o cuidado psicossocial durante e pós-pandemia.

Ocorreu também na conferência a eleição dos delegados para a Conferência Estadual, 
sendo eleitos: 

Representante do Conselho Municipal da Saúde: Luciane Schanne;
Representante dos Trabalhadores da Saúde: 
Graziele Busatto e Miriam Regina Tibursky;

Representante dos usuários: Natalina de Fátima Oliveira dos Santos.
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Na última sexta-feira, 21 de janeiro, 
ocorreu nas dependências do Clu-

be 25 de Julho a 1ª Conferência de Saú-
de Mental de Arroio do Tigre, promovi-
da pela Administração Municipal, através 
da Secretaria Municipal da Saúde, tendo 
como objetivo elaborar propostas para 
o fortalecimento dos programas e ações 
em saúde mental, e ainda, propor diretri-
zes para a formulação da Política Muni-
cipal de Saúde Mental e o fortalecimento 
dos programas e ações de Saúde Mental. 

O encontro de espaço de discussão e 
deliberação contou com a participação 
de trabalhadores da saúde, autoridades, 
membros do conselho municipal da saú-
de, público em geral e convidados, que 
foram recepcionados pela secretária da 
Saúde, Diana Paula Rauber Mergen, e 
pelo prefeito municipal, Marciano Rava-
nello. O prefeito enfatizou a importância 

dos espaços de discussão que fomentem 
melhorias no serviço de saúde pública. 
“A saúde mental é um importante fator 
que possibilita o ajuste necessário para 
lidar com as emoções positivas e nega-
tivas. Investir em estratégias que possi-
bilitem o equilíbrio das funções mentais 
é essencial para um convívio social mais 
saudável”, destacou.

A secretária da Saúde reforçou que, 
além de ser determinante para a esta-
bilidade física, a saúde mental está re-
lacionada à qualidade da interação in-
dividual e coletiva. “No cenário atual, 
buscar alternativas que possibilitem 
a harmonia nessas relações é uma ur-
gente necessidade”, frisou.

O tema da primeira conferência 
municipal de Saúde Mental “A Políti-
ca de Saúde Mental como Direito: Pela 
defesa do cuidado em liberdade, rumo 

a avanços e garantia dos serviços da 
atenção psicossocial no SUS”, reforça a 
necessidade de ações em prol da aten-
ção psicossocial no SUS, que garan-
tam aos usuários programas e ações 
dentro da saúde mental. A conferên-
cia contou com a palestra do psicólo-

go, Maurício Pessoa, que embasou os 
trabalhos. Após a apresentação dos 
eixos ficou a cargo da coordenado-
ra municipal da Política de Saúde 
Mental, Graziele Busatto, entre ou-
tros representantes elencados pre-
viamente. 

Promovida a 1ª Conferência Municipal de Saúde Mental

Posto de Combustíveis da Cotriel.
Bandeira Ipiranga, na RST 481, no
Bairro Limberger, ao lado do trevo

principal em Arroio do Tigre.  Moderna
estrutura com amplo estacionamento,

contando também com espaço especial
para o motorista.  Combustíveis com
preços especiais. Estamos esperando

por você.



GISELE MACHADO

Comissões e projetos aprovados
Comissão de Economia, Finanças e Orçamento: 
Presidente: Élia Maria Brixner (PP);
Vice-p residente: Carlos Joceli da Silva (PP);
Membro: Adriana Schanne Zimmer (PSB).
Comissão de Constituição, Legislação e Redação Final:
Presidente: Rogério Mayerhofer (PP);
Vice-presidente: Delci Schneider (PDT);
Membro: Tiago Bertolo (MDB).

Os Projetos aprovados foram:
Projeto de Lei nº 001/2022 que visa abrir crédito especial para pavimentação no Distrito 
de Sítio Alto, através de emenda parlamentar do deputado federal Heitor José Schuch.
Projeto de Lei nº 002/2022 que visa abrir crédito especial para pavimentação no Distrito 
de Sítio Alto, através de emenda parlamentar do deputado Pedro Westphalen.
Projeto de Lei nº 003/2022 que visa abrir crédito especial para pavimentação no vias 
urbanas, através de emenda parlamentar do senador Luiz Carlos Heinze.
Projeto de Lei nº 004/2022 que visa abertura de crédito do Programa Pavimentar 
RS para pavimentar parte da Rua Afonso Frederico Weber e a construção de calçada 
compartilhada na Rua Getúlio Vargas.
Projeto de Lei nº 005/2022 que tem por objetivo a construção da Unidade Básica de Saúde 
padrão 2, por intermédio do Ministério da Saúde, indicação do senador Luis Carlos Heinze.
Projeto de Lei nº 006/2022 que visa a construção da Quadra Poliesportiva de Lomba Alta, 
emenda parlamentar do deputado Alceu Moreira.
Projeto de Lei nº 007/2022 que visa a ampliação e modernização da Quadra Poliesportiva 
de Linha Tigre, Emenda Parlamentar do Deputado Federal Covatti Filho.
Projeto de Lei nº 008/2022 que tem por objetivo a ampliação e modernização de Ginásio 
de Esportes de Coloninha, emenda parlamentar do deputado federal Covatti Filho.
Projeto de Lei nº 009/2022 para aquisição de dezessete notebooks educacionais e sete 
projetores interativos para uso na rede municipal de ensino, emenda parlamentar do 
deputado federal Afonso Motta.
Projeto de Lei nº 010/2022 que visa a contratação emergencial de um Técnico em 
Enfermagem, um Técnico em Enfermagem ESF e um Enfermeiro com base em processo 
seletivo simplificado, com a finalidade de suprir as necessidades da Secretaria da Saúde.
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Câmara realiza primeira sessão extraordinária de 2022
>> LEGISLATIVO Foram aprovados dez projetos por unanimidade e escolhidos os 
representantes de duas comissões. Primeira sessão ordinária ocorre dia 7 de fevereiro

Na quinta-feira, 20 de janeiro, 
foi a realizada a primeira sessão 
extraordinária nº 212 de 2022, 
onde foram aprovados 10 proje-
tos, entre eles, contratação de téc-
nico em enfermagem, enfermei-
ro, compra de notebooks e pro-
jetores, pavimentações, quadras 
esportivas, ampliação de ginásio 
e a construção da Unidade Bási-
ca de Saúde.

Todos os projetos foram apre-
ciados e aprovados por 7 votos 
a zero. Um vereador não pode se 
fazer presente. Durante a sessão 
também foram votadas as comis-
sões de Economia, Finanças e Or-
çamento e de Constituição, Legis-
lação e Redação Final. A primei-
ra sessão ordinária de 2022, está 
prevista para o dia 7 de feverei-
ro, às 18h.

Queijo Santa
Helena 150 gr

R$ 5,79
LEITE DÁLIA LITRO 

R$3,39

Extrato tomate
Elefante 310 Gr

R$ 16,29

Ofertas dos Supermercados Mainardi
Cerveja Heineken

473 ml

R$ 4,79

Refrigerante 
Sukita 2L

R$ 3,99

Creme de Leite
Piracanjuba 200 gr

R$ 3,99

Lava Roupas
Brilha Sul 3L

R$ 18,79

Açúcar Alto
Alegre 2kg

R$ 8,49

Cerveja Skol
latão 550ml

R$ 4,39

Ração Martin
Dog 7kg

R$ 32,99

Lentilha CBS
400 gr

R$ 7,99

Biscoitos
Mainardi

800GR

R$ 8,99
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Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

MAXCEMIRA DE PELLEGRIN 
TREVISAN - SOBRADINHO

NOVA
LEITORA

CECILIA MONTAGNER CEOLIN 
LINHA VASSOURAS 

ESTRELA VELHA

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1330

INFORME-SE

EGILIO E IDELMA RUOSO 
CELLA 

SOBRADINHO

JEFERSON, ELIEZER HENRIQUE 
E CLERIA -SOBRADINHO

NOVOS
LEITORES



>> Graziele durante a Conferência de Saúde Mental

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Janeiro Branco: uma pausa para pensar a saúde mental
>> SAÚDE  Campanha reforça importância de falar e trabalhar questões relacionadas a 
mente e as emoções. Pandemia ampliou a busca por serviços de atendimento na área 

Assim como o Outu-
bro Rosa e o Novem-

bro Azul, o Janeiro Bran-
co preconiza uma cam-
panha voltada a reforçar 
ações necessárias ao cui-
dado com a saúde. Esta, 
em específico, está atre-
lada a ideia de que o pri-
meiro mês do ano liga-
-se a um período maior 
de reflexão e de planeja-
mento, também vincula-
do à simbologia de reco-
meço. Desta forma, o ob-
jetivo central da campa-
nha está em discutir a re-
levância da saúde mental 
e emocional.

Conforme a coorde-
nadora municipal da Po-
lítica de Saúde Mental 
de Arroio do Tigre, as-
sistente social Graziele 
Busatto, o início de um 
novo ano é visto por mui-
tos como uma folha em 
branco, um momento de 
reflexão sobre a vida, de 
necessidade de mudan-
ça e de traçar objetivos. 
“Essa campanha surgiu 
em 2014, com psicólo-
gos de Uberlândia (MG), 
e eles decidiram abor-
dar a saúde mental como 
uma pauta, uma priori-
dade do novo ano. O Ja-
neiro Branco vem a so-
mar junto a inúmeras ou-
tras campanhas na área 
da saúde que criam um 
simbolismo para chamar 
atenção e conscientizar 
as pessoas”, destaca Gra-
ziele, que enfatiza a im-
portância do tema Saú-
de Mental ser trabalha-
do e dialogado ao longo 
de todo o ano.

Em meio a um contex-
to de pandemia como o 
vivenciado atualmente, 
de distanciamento, am-
pliação de vulnerabili-
dades, mudança de roti-
nas, o período se tornou 
ainda mais propenso ao 
aflorescimento de trans-
tornos mentais. O iso-
lamento e o medo con-
tribuíram para ampliar 
os casos de ansiedade 
e depressão, por exem-
plo. Segundo a coorde-
nadora, entre a equi-

pe constituída por ela e 
mais três psicólogas, foi 
possível notar ao longo 
dos meses um aumen-
to na busca por atendi-
mento psicológico e mé-
dico, e também de ofici-
na terapêutica, no muni-
cípio. “Com o isolamento 
isso fez com que as pes-
soas ficassem muito tem-
po consigo mesmos. E aí 
então começaram a per-
ceber questões que tal-
vez antes não se faziam 
tão latentes. Não que não 
existissem, mas come-
çou a aflorar neste mo-
mento de maior atenção 
a si”, explica.

No trabalho com a 
saúde mental, conforme 
Graziele, busca-se tra-
balhar em prevenção a 
qualquer sofrimento psí-
quico que venha a aco-
meter, mas também com 
pessoas que já tenham 
este sofrimento, vindo a 
ser realizado atendimen-
to buscando minimizar 
algumas situações. “Vi-
vemos muitas desordens 
mentais, principalmente 
ligadas a depressão, es-
tresse, ansiedade, espe-
cialmente nestes últimos 
tempos, o que ocorre em 
todo o mundo. Se você 
não está bem na sua ca-
beça, não consegue estar 
bem fisicamente, nem 
com as outras pessoas, 
nem no ambiente de tra-
balho ou familiar. A saú-
de mental é um conjun-
to de questões que é pre-
ciso intervir e se preocu-
par”, enfatiza.

Ainda, conforme a 
coordenadora, o auto-

conhecimento é funda-
mental. “Temos que nos 
autoconhecer. Tudo o 
que está muito em ex-
cesso na nossa vida aca-
ba afetando de alguma 
forma. Precisamos au-
toconhecer nossos limi-
tes, nossas fragilidades, 
para perceber se deter-
minada situação, com-
portamento, está afetan-
do significativamente a 
nossa vida. Saúde men-
tal é buscar formas pra-
zerosas de viver. Estar 
com os amigos, familia-
res, fazer exercício, ler 
um livro, tentar ter mais 
cuidado com a saúde e, 
para se autoconhecer a 
terapia também vem a 
ajudar. Temos que esta-
belecer um conjunto de 
questões na nossa vida 
para poder viver bem e 
em equilíbrio”, salien-

ta Graziele, que enfatiza 
que, ao perceber que o 
comportamento está fi-
cando mais triste, altera-
do, busquem ajuda pro-
fissional, uma avaliação 
médica ou atendimento 
psicológico.

Na semana passada, 
o município de Arroio 
do Tigre realizou a pri-
meira Conferência Mu-
nicipal da Saúde Mental, 
sob o tema “A Política de 
Saúde Mental como Di-
reito: pela defesa do cui-
dado em liberdade, rumo 
a avanços e garantia dos 
serviços da atenção psi-
cossocial no SUS”. Se-
gundo a coordenadora o 
evento é inédito no mu-
nicípio. “A Conferência é 
um dos ápices do contro-
le social. É onde a parti-
cipação social consegue 
definir e balizar a cons-

trução de políticas pú-
blicas. No caso, traçar e 
lutar por questões que 
consideramos pertinen-
tes na saúde mental e, 
para isso, a participação 
não somente dos técni-
cos, mas principalmen-
te da população que faz 
uso dos serviços se tor-
na muito importante, 
pois é a longo prazo que 
vai aparecer todas essas 
deliberações que foram 
feitas e que vão dar um 
norte para os próximos 
anos”, destaca.

Graziele também res-
salta a necessidade, ain-
da presente, de desmis-
tificar o que é a saúde 
mental. “Ainda há mui-
to preconceito. É neces-
sário garantir que sejam 
tratadas em liberdade, 
para sair fora daqueles 
quadrantes do hospital 

manicomial, de hospi-
tais mais rígidos, bus-
cando, para isso, a garan-
tia de serviços substitu-
tivos, como, no caso de 
Arroio do Tigre, muni-
cípio de pequeno porte, 
estamos estruturando a 
equipe especializada em 
Saúde Mental para poder 
melhor atender a popu-
lação. Em outros muni-
cípios existem outros ti-
pos de dispositivos que 
também atendem. No 
Hospital Santa Rosa de 
Lima, por exemplo, há 
leitos específicos à saú-
de mental, quando o pa-
ciente está em crise, que 
necessita de uma estabi-
lização. Na região, junto 
ao São João Evangelista 
de Segredo, são os hos-
pitais referências rela-
cionadas à saúde men-
tal”, finaliza. 

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

   Beatriz Schultz Stecker esposa, filhos: Paulo Henrique
Stecker e nora Aniclei; Carlos Eduardo Stecker, nora Cristiane
e neta Lívia; André Gustavo Stecker, nora Rosemeri e neto
Davi, muito saudosos de seu amado esposo, pai, sogro e avô,
convidam para a missa de um mês de seu falecimento, que
será celebrada na Igreja Matriz Nossa Senhora dos Navegantes
em Sobradinho no sábado dia 29/01/2022 às 18 horas.

 
“Saudades é tudo o que fica de quem não pode ficar.”

Querido Deja, te amaremos para sempre...

Dejanir Stecker
20/03/1943          26/12/2021     

 

Convite para Missa de um mês de falecimento
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Quer mais para o verão? 
Acesse sicredi.com.br Acesse sicredi.com.br 

Pra tudo que  
o verão pede: 

Sicredi.

Você pode realizar seus pagamentos com os Cartões  

de débito, crédito e por aproximação ou programar pelo 

Débito Automático, além de ter acesso às facilidades  

do App do Sicredi, em que você consulta saldo, extrato,  

faz transações por Pix e muito mais.

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE PASSA SETE

APENAS 10 minutos
Dedique semanalmente

CONTRA o Mosquito 
Aedes Aegypti

A Secretaria Municipal de Saúde do Passa Sete pede a
colaboração da população para revisar seus pátios e os
entornos de suas residências, afim de evitar recipientes

que possa acumular água, assim evitando a proliferação
do mosquito Aedes Aegypti. 

A Administração Muni-
cipal de Estrela Velha, 

representada pelo prefei-
to municipal em exercí-
cio, Gilmar Steffanello, e 
pelo prefeito, Alexander 
Castilhos, assinou o con-
vênio do Programa Pavi-
menta-RS com o Governo 
do Estado, na quinta-fei-
ra, 20 de janeiro, em Por-
to Alegre.

O município foi con-
templado na segunda 
etapa do programa, divul-
gada no dia 23 de dezem-

bro de 2021, com o proje-
to que prevê a pavimen-
tação da Avenida Lau-
ro Billig de Castilhos, no 
trecho que liga a sede do 
município ao Loteamento 
Zaloar Billig. A obra con-
tará com 10.605,02m² 
de calçamento, totalizan-
do 700 metros de exten-
são. O investimento é de 
R$ 1 milhão, do qual R$ 
800 mil são de repasses 
do Estado e R$ 200 mil 
de contrapartida da Ad-
ministração Municipal.

O secretário estadual 
de Desenvolvimento Ur-
bano e Metropolitano, 
Luiz Carlos Busato, par-
ticipou do ato de assina-
tura do contrato como 
representante do gover-
no estadual. Também es-
teve presente na ocasião 
Valério Trebien, asses-
sor do deputado estadu-
al Beto Fantinel.

A concretização do 
projeto trará benefícios 
sociais e econômicos 
para Estrela Velha, aten-

dendo às necessidades 
da população e facili-
tando o acesso dos mo-
radores à sede do muni-
cípio. “Essa obra repre-
senta um avanço para a 
infraestrutura do muni-
cípio, além de propor-
cionar mais qualidade 
de vida à população que 
reside no Loteamento 
Zaloar Billig, melhoran-
do também o acesso dos 
moradores ao municí-
pio”, salienta Alexander 
Castilhos.

Estrela Velha assina convênio do Programa Pavimenta-RS



Confira o novo cronograma:
UNIDADE DE SAÚDE DE RINCÃO DA ESTRELA
- Atendimento de síndrome gripal | segunda a sexta-feira | manhã e tarde
- Atendimento clínico (Dr. Dunay) | terça e quinta-feira | tarde
- Atendimentos e agendamentos de rotina | suspensos

UNIDADE DE SAÚDE DA SEDE
- Pediatra (atendimentos de puericultura) | segunda, terça e quinta-feira | tarde
- Ginecologista | férias de 1º a 20 de fevereiro
- Laboratório Municipal | fechado de 7 a 27 de fevereiro
A partir de 2 de fevereiro:
- Atendimento clínico | USF Sede | Manhã
- Atendimento síndrome gripal | UBS Rincão da Estrela | Tarde
- Atendimento odontológico | USF Sede
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A estiagem que atin-
ge a região, aliada às al-
tas temperaturas, vem 
gerando dificuldades 
na produção agrope-
cuária e no provimento 
de água no meio rural. 
Diante deste cenário, 
a Secretaria Municipal 
de Agricultura de Estre-
la Velha tem trabalhado 
constantemente na dis-
tribuição de água a pro-
priedades rurais do mu-
nicípio.

De acordo com o se-
cretário de Agricultura, 
Egon Manske, a escas-
sez de água tem afetado 
principalmente o abas-
tecimento para o consu-
mo animal. Segundo ele, 
a Secretaria vem distri-
buindo cerca de 70 mil 
litros de água por dia 
no município para essa 
finalidade. Desde o iní-
cio do mês, a equipe da 
Secretaria de Agricul-
tura também já reali-
zou a abertura de cerca 
de 40 bebedouros em 
propriedades rurais do 
interior.

Além disso, a falta de 
chuvas tem gerado per-
das na produção agro-
pecuária do município. 
Conforme levantamen-
to realizado na última 
semana, as culturas de 
milho e milho para si-
lagem enfrentam per-
das de 80%, a soja e o 
feijão apresentam 65% 
de perda em sua produ-
tividade, já a produção 
de fumo chega a 30% 
de perda. Em relação ao 
leite, a falta de chuvas 
prejudica a qualidade 
das pastagens, aumen-
tando os gastos em ra-
ção, o que gera perdas 
de aproximadamente 
45% na produção lei-
teira.

O secretário Egon 
Manske comenta que, 
mesmo diante das per-
das provocadas pela es-
tiagem, a Secretaria de 
Agricultura segue dis-
ponibilizando goble e 
ensiladeira para a pro-
dução de silagem com 
milho de qualidade in-
ferior a esperada.

Situação 
de Emergência
No mês de dezembro, 

o município de Estrela 
Velha decretou situa-
ção de emergência, em 
virtude da ausência de 
chuvas na região. O do-
cumento busca contri-
buir com os agriculto-
res em eventuais rene-
gociações, além de ser-
vir como instrumento 
para o município pres-
tar auxílio à popula-
ção e buscar ajuda com 
o Estado e a União, no 
sentido de minimizar os 
impactos causados pela 
estiagem.

No dia 13 de janeiro, 
Estrela Velha teve a si-
tuação de emergência 
homologada pelo Go-
verno do Estado, con-
forme o Decreto Esta-
dual nº 56.315, publica-
do no Diário Oficial do 
Estado (DOE). Já nessa 
segunda-feira, 24 de ja-
neiro, o município ob-
teve o reconhecimento 
federal da situação de 
emergência, conforme 
a Portaria nº 187, pu-
blicada no Diário Oficial 
da União (DOU).

Com o reconheci-
mento federal da si-
tuação de emergência, 
o município pode so-
licitar recursos do Mi-
nistério do Desenvolvi-
mento Regional (MDR), 
para ações de resposta, 

que são aquelas volta-
das a socorro, assistên-
cia e restabelecimento 
de serviços, assim como 
os produtores podem 
começar a solicitar a re-
negociação das dívidas 
e segurados podem pe-
dir o seguro.

Programa Irriga + RS
Com o objetivo de 

prestar auxílio aos pe-
quenos produtores do 
município, a Secretaria 
Municipal de Agricultu-
ra encaminhou ofícios 
ao Governo do Estado, 
solicitando a inclusão 
de Estrela Velha no Pro-
grama Irriga + RS, pro-
jeto de irrigação desen-
volvido pela Secretaria 
Estadual de Agricultu-
ra, Pecuária e Desen-
volvimento Rural (SEA-
PDR). Na oportunidade, 
foi solicitada a constru-
ção de 20 cisternas, 10 
microaçudes e a perfu-
ração de um poço arte-
siano.

Além disso, o municí-
pio também requereu a 
inclusão no Programa 
de Fortalecimento da 
Agricultura Familiar, 
para aquisição de um 
kit para fenação, cin-
co silos para grãos e 10 
sistemas de irrigação de 
pastagens perenes.

Estiagem afeta 
produção agropecuária

Mesmo com precipi-
tações pluviométricas 
abaixo da média, o que 
dificulta os serviços de 
reparação e manuten-
ção das estradas vici-
nais, a Secretaria Mu-
nicipal de Obras de Es-
trela Velha tem traba-
lhado no reparo de es-
tradas em algumas lo-
calidades no interior do 
município.

Na última semana, foi 
finalizada a manuten-
ção da estrada geral en-
tre a sede do município 
e o distrito de Vila Itaú-
ba, onde foi realizado o 
patrolamento, encasca-
lhamento e a limpeza de 
bueiros.

Na localidade de Li-
nha Vassouras,  uma 
equipe da Secretaria de 
Obras está finalizando 
os reparos nas estradas, 
onde está sendo feito o 
patrolamento, encasca-
lhamento e a instalação 
de bueiros.

Já em Linha Dalcin, 
outra equipe está tra-
balhando na recupera-
ção de estradas, tam-
bém com o patrolamen-
to e encascalhamento 
da via.

Essas ações buscam 
garantir melhor trafe-
gabilidade, oferecendo 
mais segurança e con-
forto para moradores e 
produtores dessas loca-
lidades, viabilizando o 
escoamento da produ-
ção agrícola no interior 
do município.

Estradas recebem melhorias 
no interior do município

A Secretaria Municipal de Saúde 
de Estrela Velha realizou mudanças 
no cronograma de atendimentos das 
Unidades de Saúde da Sede e Rincão 
da Estrela nesta semana. A altera-

ção busca proporcionar mais segu-
rança à população diante do aumen-
to de casos de Covid-19, bem como 
reorganizar o fluxo de atendimento 
nas unidades.

Pasta da Saúde divulga novo 
cronograma de atendimentos



Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br
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O sonho do rodeio e a paixão por animais

Um oi tímido, da porta de casa, enquan-
to chegávamos à varanda. Foi assim 
que nos recebeu em sua casa o peque-

no Antony Rafael Esperidião, o menino de 7 
anos que encantou narrador, laçadores e pú-
blico no último fim de semana, quando pa-
rou o Rodeio do CTG Galpão da Estância, em 
Sobradinho. O vídeo, que capta o momento 
em que Antony aparece dentro da pista de 
rodeio, foi publicado pela mãe, Jociéli dos 
Santos, 31 anos, em seu perfil no Facebook 
e recebeu muitos comentários.

Enquanto ele e o capataz do CTG, Kristian 
da Rosa, saem montados no cavalo e percor-
rem a pista para correr atrás do boi, o nar-
rador Felipe Freitas descreve com emoção 
à cena, como se estivessem em uma arma-
da. Eles são aplaudidos e Antony então re-
torna para a arquibancada para continu-
ar aplaudindo os laçadores, após ter seu 
sonho realizado. Foram poucos minutos e 
uma lembrança que a família vai guardar 
por toda a vida. 

Segundo os pais, Antony tem paixão pe-
los animais desde muito pequeno, mas o in-
centivo para gostar de rodeio surgiu ao vi-
sualizar o vizinho em frente a propriedade 
da família, em Linha Carijinho, lidar com o 
gado. “Seu Muraro e o genro dele, Lucas Viei-
ra, sempre que podiam davam algumas vol-
tas a cavalo com Antony. Ele batia palmas 
vendo eles tocando o gado e foi presentea-
do com um troféu. Eles viam sua alegria. Na 
nossa família ninguém é ligado a essa tra-
dição de rodeio. Nós prestigiamos quando 
podemos, mas não estamos sempre acom-
panhando, até por isso foi uma surpresa ele 
gostar tanto disso”, destacou a mãe.

Diagnosticado aos 4 anos de idade com 
transtorno do espectro autista, Antony ex-
põe através das palmas sua emoção de fe-
licidade, euforia. Conforme explica Jociéli, 
o bater palmas foi a primeira característica 
que ele demostrou do autismo. “Com o pas-
sar do tempo a estereotipia dele não mudou, 
então ele repete este movimento. É mais for-
te que ele”, menciona a mãe.

Já o pai, o agricultor Rafael Esperidião 
(Mirna), 31 anos, explica que no último fim 
de semana, muito em razão da pandemia, 
esta foi a primeira oportunidade que tive-
ram de levá-lo em um rodeio e naquela noite 

ele estava muito feliz. “Uns quinze dias antes 
comentei que o levaria. Depois disso, quan-
do amanhecia ele me perguntava: ‘é hoje 
pai?’ Ele gosta muito de montaria com tou-
ros, pois assiste os rodeios no YouTube. Ex-
pliquei que esse não era exatamente igual, 
que era com cavalos. Aí ele recordou do filme 
Spirit: O Corcel Indomável, que trata da his-
tória de um cavalo, e nos disse que veria um 
igual quando fosse ao rodeio”, conta o pai.

Antony, que possui autismo que progre-
diu de moderado para leve, não gosta de ba-
rulho. Mas, isso não foi impeditivo para per-
manecer no parque. “Quando ele viu os ani-
mais, parece que esqueceu o som ao redor. 
Ele continuava a bater palmas. Foi o chão 
dele. Uma alegria só”, destacam. “Ele nun-
ca sai de perto de nós, então quando foi co-
mentado da possibilidade lá na hora, acha-
mos que ele não iria. Pensamos, ‘como eles 
iriam parar o rodeio’. E ele foi. Não conhecia 
o Kristian, e mesmo assim foi. Depois que ele 
voltou para a arquibancada, e os laçadores 
passavam e cumprimentavam, meu Deus, foi 
uma realização”, enfatizam. “Agora me en-
contram na cidade e perguntam: ‘e aí, Mir-
na, já comprou o cavalo?’”, acrescenta o pai 
sobre a repercussão do momento.

Mesmo sem ter um cavalo de verdade, em 
casa Antony laça a vaca parada, feita de for-
ma artesanal, com um cavalete. Seu cavalo é 

a bicicleta, que ganha o reforço do pelego, e 
assim ele gosta de passar o tempo, além dos 
seus tantos animaizinhos de brinquedo. Ao 
puxarmos com ele o assunto, durante nossa 
visita fez questão de explicar como faz para 
armar a corda e com sorriso demostrou a 
alegria de falar sobre o que gosta. “Muitas 
vezes ele está no mundo dele, de imagina-
ção. Ele adora pintura, recorte, tudo relacio-
nado a animais. O primeiro acesso que dei-
xamos ele fazer no YouTube foi com ele so-
letrando a palavra rodeio e desde então só 
assiste a vídeos assim, de animais e explica-
ções da natureza”, enfatizam.

Antony irá ingressar agora no 3º ano do 
ensino fundamental e possui o acompanha-
mento de uma monitora especial. Conforme 
a mãe, que também é professora, devido ao 
barulho e agitação ele não consegue perma-
necer muito tempo em sala. “Leitura e escri-
ta, desenvolveu muito bem. Ele se interessa 
por Ciências, Geografia, planetas, nature-
za. Quando ele tem acesso ao YouTube, por 
exemplo, não assiste desenhos comuns, são 
vídeos de conhecimentos, como saber por-
que chove, as famílias dos animais, ele se in-
teressa por coisas diferentes, então ele tem 
atividades diferenciadas”, menciona.

Antony já realizou tratamentos com psi-
cóloga e fonoaudióloga. Mais recentemen-
te ingressou na Apae, com outras ativida-
des, como a equoterapia (terapia assistida 

por cavalos), o que despertou mais ainda 
essa paixão por animais. “Ele precisou fa-
zer uma cirurgia no ano passado, então não 
conseguiu frequentar a Apae por um tem-
po. Agora ele está pedindo quando vai re-
tornar. Um de nós sempre acompanha. Ele 
só se sente seguro assim”, destacam. Quan-
to ao futuro, Rafael e Jociéli esperam poder 
realizar muitos outros sonhos de Antony e 
vê-lo com brilho no olho e sorrindo ao fazer 
aquilo que o deixa feliz.

Sobre o momento
Para Felipe Freitas, que narra rodeios há duas décadas e 

é pai de dois filhos pequenos, a cada final de semana algo 
diferente fica registrado. “Em Sobradinho estava narrando 
e também competindo. Quando passei laçando percebi 
que tinha um gurizinho batendo palma toda hora. Pensei: 
‘ele está faceiro’, então fiquei cuidado ele próximo dos pais. 
Depois quando eu estava narrando, eles vieram perto da 
cabine e contaram a história dele, que gostariam que ele 
desse uma volta. Então o narrador que estava do meu lado 
me contou e chamei o Kris e contei pra ele. Se eu tivesse no 
lugar deles, gostaria que alguém fizesse o mesmo para os 
meus filhos. A gente se emociona também junto. Não é só 
o dinheiro. Quando vemos uma coisa boa temos que exaltar. Estamos sempre no meio, 
tentando ajudar”, enfatiza.

Já o capataz Kristian da Rosa, que entrou na pista a cavalo com Antony, descreve 
o momento como de muita emoção. “A gente se coloca no lugar dos pais. Foi uma 
emoção muito grande pra mim, pra família dele, ao CTG e a quem estava presente. Ao 
final não consegui nem falar. Foi um momento muito diferente pra mim. Indescritível”, 
salienta Kristian, que também realizou o convite para que Antony participe de 
atividades ligadas a tradição gaúcha.



“Nós temos a fé, vou 
pedir neste ins-

tante, traga bênçãos pra 
nós, oh mãe dos Nave-
gantes”. A canção que 
tornou-se hino em Ho-
menagem à Nossa Se-
nhora dos Navegantes 
é também uma oração. 
Para que ficasse comple-
tamente pronta foram 
necessários dois anos 
e alguns ajustes de co-
laboradores. Mas, o iní-
cio dessa história sur-
giu mesmo com um co-
merciante autônomo e 
também músico, durante 
uma das muitas festas de 
Navegantes em que par-
ticipou.

O sobradinhense Chi-
co Leal, 59 anos, recor-
da-se de ter visto cres-
cer ainda na infância a 
sua paixão pela músi-
ca. Anos depois, de agri-
cultor a comerciante, as 
melodias continuaram o 
acompanhando. “Quan-
do era pequeno gostava 
de ir aos bailes e sentar 
ao lado do palco para fi-
car assistindo os músi-
cos cantarem. Sempre 
gostei, de ouvir, criar, 
cantar”, reforça.

Ao longo do tempo, 
essa paixão transfor-
mou-se em segundo ofí-
cio. Tocar e cantar em 
bailes e eventos junto 
com outros músicos, em 
conjuntos, o aproxima-

ram ainda mais do seg-
mento musical. Soma-se 
a isso, a sequência que 
Chico busca dar a tradi-
ção do Terno de Reis. Na 
última década, junto com 
Omero Morais e ‘Sofá 
Veio’, o trio de voz e vio-
la visita casas e participa 
de celebrações marcan-
do este antigo costume.

Segundo Chico, já são 
dezessete composições 
próprias. A Homenagem 
à Nossa Senhora dos Na-
vegantes está entre elas 
e integra as faixas do CD 
da ‘Dupla Sobradinhen-
se’, do qual ele e Nilson 
Chaves eram os respon-
sáveis, seu antigo par-

ceiro de viola. “Ele quem 
fundou a dupla, foram 
uns 25 anos de parceria”, 
destaca.

Hoje, ativo no Grupo 
Fonte Nova, participam 
de eventos e promoções-
na região. A viola e a bi-
cicleta são seus compa-
nheiros inseparáveis.

Na vida de Chico, a 
religiosidade também 
está presente desde 
cedo. “Sempre fui cató-
lico. Quando tinha uns 8 
anos, foi a primeira fes-
ta que fui dos Navegan-
tes. Na época era onde 
tinha a hípica, na saí-
da para Arroio do Tigre. 
Eu via aquelas pessoas e 

pensava: ‘essa santa tem 
que ser milagrosa. Quan-
tos fiéis vem no dia da 
festa’. Sempre gostei de 
participar dessa celebra-
ção”, recorda-se.

Anos mais tarde, a ins-
piração se transformou 
em homenagem à santa. 
“Em uma das festas es-
tava na Fejão e vi aque-
le público grande, devo-
to. Pensei que tinha que 
fazer uma música. Escre-
vi um verso e meio. Ter-
minou a festa, então dei-
xei anotado no caderno. 
Guardei aquele trecho 
para finalizar no ano se-
guinte, mas já comecei a 
cantar nas igrejas o que 
havia escrito. No outro 
ano terminei lá na Fe-
jão também. Aí pensei 
que tinha que gravar. Na-
quele tempo era o padre 
João Flesch na Paróquia. 
Mostrei a letra pra ele, 
com quatro versos. Eu 
tinha intenção de gravar, 
mas não tinha dinheiro. 
A dona Maria Pozzobon, 
que era uma das coor-
denadoras na época, e 
o padre João se torna-
ram padrinhos da mú-
sica. Eles que pagaram 
para gravar no estúdio 
com o professor Gervá-
sio Goettems. Fizemos os 
arranjos e tudo. De noite 
tinha uma apresentação 
na praça e o padre já me 
pediu para tocar. Canta-
mos ao vivo e o pessoal 
gostou. Hoje todo mun-
do sabe a letra”, enfatiza.

Para chegar à versão 

final, Chico foi pedindo 
sugestões e recebeu di-
ferentes auxílios. “Se tor-
nou um hino. Veio para 
ficar. Já cantei ela em 
Porto Alegre e Salto do 
Jacuí nas festas de Nave-
gantes. Essa é uma histó-
ria que a gente fez para 
ficar”, destaca o músico 
que faz questão de des-
tacar o apoio e incenti-
vo da comunidade e tam-
bém do atual pároco da 
Paróquia Nossa Senho-
ra dos Navegantes, pa-
dre Gelso Bernardy.

E a fé também já le-
vou Chico a Aparecida do 
Norte. Devoto de Nossa 
Senhora Aparecida, es-
creveu uma música em 
homenagem à santa e 
cantou no entorno da Ba-
sílica. “Meu sonho ainda 
é cantar lá dentro. Qua-
se todos os anos a gente 
vai. Já fizemos promessa. 
Graças a Deus foram al-

cançadas. Isso é a fé. Tem 
que ter fé. Se hoje está 
ruim, temos que pen-
sar que amanhã vai es-
tar melhor. Nunca perca 
sua fé”, reforça.

Com a pandemia, não 
será possível realizar a 
grande festa no Parque 
da Fejão neste ano, mas 
as celebrações ocorrerão 
de forma também espe-
cial na Matriz. Sobre o 
momento, Chico ressal-
ta: “está no coração da 
gente”. E, assim como a 
fé, o que está em seu co-
ração é a música: “a mú-
sica é uma coisa boa den-
tro de mim. É uma inspi-
ração”. Sob a proteção de 
Navegantes, Chico e os 
fiéis seguem navegando 
pela vida, agarrados à es-
perança de que suas em-
barcações estejam pro-
tegidas de todas as tem-
pestades que surgirem 
à rota.

NATHANA REDIN
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Devoção transformada em música
>> FÉ   Padroeira de Sobradinho ganhou versos e melodia inspirados na devoção de seus 
fi éis. Chico Leal expressou senti mento através de canção para homenagear Navegantes

Programação e demais atividades festivas:
02 | FEVEREIRO | QUARTA-FEIRA | FERIADO

8h - Venda de galinha assada, cucas e pão caseiro
Durante o dia pescaria com venda de lanches,
tortas e copa e à tarde Programa "Gaita e Violão" Todas as atividades serão transmitidas pela Rádio Sobradinho e Facebook da Paróquia

6h30 - Terço Meditado na Matriz
9h - Missa do Dia da Padroeira na Igreja Matriz e
coroação das novas Bonecas e Princesas da festa
10h30 - Início da entrega das marmitas por Drive Thru

12h - Oração do Ângelus na Igreja Matriz
15h - Missa da Saúde na Igreja Matriz
17h - Saída da Procissão Motorizada com a imagem da
Padroeira em frente ao Polo de Educação
20h - Momento de Fé Especial de Nossa Senhora dos
Navegantes  na Igreja Matriz

(vendas de fichas na secretaria da Paróquia)

05 | FEVEREIRO | SÁBADO | SALÃO PAROQUIAL

06 | FEVEREIRO | DOMINGO | DIA DA FESTA
6h - Alvorada festiva com badalar dos sinos da Matriz
9h - Missa festiva da Padroeira na Igreja Matriz
10h30 - Entrega de Galetos ( 4 pedaços - R$ 10,00)
11h e 12h30 (dois horários) - Entrega de Churrasco
no valor de R$ 50,00 com 1,5kg de carne
12h - Programa Educando Para Vida com sorteio da
Rifa da festa
15h - Celebração (Benção do Santíssimo, Benção da
Saúde e da Garganta) e encerramento da festa.

Preços:                 Camiseta: R$ 35.00
Bolachas (½kg): R$ 10,00; Pão Sovado: R$ 8,00; Cuca: R$ 12.00
Marmitas (Galeto, arroz branco e maionese): R$ 25,00 
Galinha Assada (Sábado): R$ 50,00
Churrasco (Domingo): 1½ kg de carne R$ 50,00
Galeto (Domingo): 4 pedaços R$10,00

Rua General Osório, 29 - Sala 12
Sobradinho - RS

CIRURGIÕES DENTISTAS

Fones: 51 3742-1267
               51 99364-9950

Dr. Guilherme Olivier

Dra. Camile S. Olivier
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CÂMARA MUNICIPAL DE
VEREADORES DE SEGREDO

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 04/2022

A Presidente da Câmara Municipal de Vereadores de Segre-
do/RS torna público a Dispensa de Licitação n° 04/2022, nos ter-
mos do art. 24, inciso II, da Lei n° 8.666/93, para a contratação 
de pessoa jurídica para prestação de serviços de suporte e de-
senvolvimento de site para Câmara Municipal de Vereadores de 
Segredo/RS, sendo contratada a empresa ZANIR JACOB CENTA 
– M.E.I., pessoa jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ n° 
19.507.983/0001-85, com sede na Rua Raul Pilla, n° 167, Bairro 
Maieron, Sobradinho/RS, CEP 96900-000, no valor de R$ 4.560,00 
(quatro mil quinhentos e sessenta reais).

Segredo/RS, 27 de janeiro de 2022.

VANESSA INÊS MEILI
Presidente da Câmara de Vereadores 

CÂMARA MUNICIPAL DE
VEREADORES DE SEGREDO

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 02/2022

A Presidente da Câmara Municipal de Vereadores de Segredo/
RS, no uso de suas atribuições,  torna público para conhecimen-
to dos interessados, a Dispensa de Licitação n° 02/2022, com 
base no art. 24, inciso II, da Lei n° 8.666/93, para a contratação 
da empresa para aquisição de equipamentos para transmissão 
das atividades legislativas, através da TV CÂMARA, sendo Insta-
lação, Treinamento, compondo: 03 Câmara de Vídeo | HD | 20 
metros | 01 Fonte Alimentação 12V; 01 Chave Seletora Áudio e 
Vídeo 4 Entrada 1 Saída; 01  Placa Vídeo Externo Via Usb e Cap-
tura Áudio; 45 m Cabo Coaxial de vídeo blindado ) Cor Branco); 
01 Programa Gerador de Imagem (Captura de Imagens das Câ-
maras para facebook, Transmissão) | 01 Treinamento do Siste-
ma | Configuração | Instalação dos Itens, sendo contratada a 
empresa CARINE DA SILVA DOS SANTOS – CSS COMÉRCIO E RE-
PRESENTAÇÕES, inscrita no CNPJ sob o n° 39.869.027/0001-50, 
com sede na Rua Santo Daniel, n° 143, Bairro centro, na cidade 
de Salto do Jacuí, no valor de R$ 3.042,50 (três mil e quarenta e 
dois reais e cinquenta centavos).

Segredo/RS, 25 de janeiro de 2022.

VANESSA INÊS MEILI
Presidente da Câmara Municipal de Vereadores

ALUGA-SE: Casa para residência e/ou comércio. 
Ótima localização. Excelente espaço para escritório, con-
sultório médico, salão de beleza.Tratar: (51) 99951-4327.

CÂMARA MUNICIPAL DE
VEREADORES DE SEGREDO

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 03/2022

A Presidente da Câmara Municipal de Vereadores de Segredo/
RS, no uso de suas atribuições,  torna público para conhecimento 
dos interessados, a Dispensa de Licitação n° 03/2022, com base 
no art. 24, inciso II, da Lei n° 8.666/93, para a contratação da em-
presa para aquisição de Equipamentos para melhoria no siste-
ma de som do Plenário da Câmara de Vereadores, sendo Insta-
lação, Treinamento, compondo: 09 Microfone De Mesa Profis-
sional; a pilha 3V, conector de saída XLR; botão liga/desliga; Pa-
drão Polar: Ultra-Cardióide; Haste flexível fixa na base Compri-
mento; 75 m Cabo Microfone Balanceado Estereo; 01 Mão de 
Obra Instalação | Configuração Treinamento; 20 Conector XLR 
Fêmea; 20 Conector P10 Macho, sendo contratada a empresa 
CARINE DA SILVA DOS SANTOS – CSS COMÉRCIO E REPRESENTA-
ÇÕES, inscrita no CNPJ sob o n° 39.869.027/0001-50, com sede 
na Rua Santo Daniel, n° 143, Bairro centro, na cidade de Salto 
do Jacuí, no valor de  R$ 3.087,50 (três mil e oitenta e sete reais 
e cinquenta centavos).

Segredo/RS, 25 de janeiro de 2022.

VANESSA INÊS MEILI
Presidente da Câmara Municipal de Vereadores

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LEONIR VICENTE FRANCESQUET, Prefeito Municipal Em Exercí-
cio de Lagoa Bonita do Sul, no uso de suas atribuições legais AD-
JUDICA e HOMOLOGA: 

TOMADA DE PREÇO RP N° 01/2022.
OBJETO: construção de sanitários no Parque Municipal de Even-

tos, com área total de 64,57m², em regime de empreitada por 
preço global (mão-de-obra e material), conforme projetos e me-
morial descritivo e demais especificações do edital.

EMPRESA VENCEDORA: TM INCORPORADORA LTDA - EPP, CNPJ: 
09.443.172/0001-04. VALOR TOTAL GLOBAL: R$ 181.356,30 (cen-
to e oitenta e um mil trezentos e cinquenta e seis reais e trinta 
centavos). Data de homologação: 26 de janeiro de 2022.                                                                                                         

LEONIR VICENTE FRANCESQUET 
Prefeito Municipal em Exercício

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 002/2022 
E 003/2023

 Extrato de Edital  – Abertura do Processo Seletivo
 O Município de Tunas, informa que realizará PROCESSO SE-

LETIVO SIMPLIFICADO ANÁLISE DE CURRÍCULOS para a forma-
ção de Cadastro Reserva, para os cargos de  Técnico em Enfer-
magem e Operador de Máquinas. INSCRIÇÕES: 31/01/2022 a 
04/02/2022, em dias úteis, na Secretaria Municipal de Admi-
nistração de Tunas, das 8h00min às 11h30min e das 13h30min 
às 17h00min, sito na Rua Carolina Schmitt, Tunas, RS. Maio-
res informações poderão ser obtidos através do telefone (51) 
3767 1084. Os Editais na íntegra estarão disponíveis a partir de 
31/01/2022 no mural de publicaçãoes oficiais da Prefeitura Mu-
nicipal e Site do Municipio.

Tunas, 28 de Janeiro de 2022.

Genário Cezar de Oliveira
Prefeito Municipal em exercicio

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 002/2022 - 
EXTRATO DE EDITAL 

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL torna público a rea-
lização de PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO visando à forma-
ção de cadastro reserva da função de: Agente Comunitário de 
Saúde. INSCRIÇÕES PRESENCIAIS no dia  31/01/2022 das 8h às 
12h e nos dias 01 a 04/02/2022 das 08h às 12h e das 13h às 16h, 
no Centro Administrativo, sito a Rua Pedro Maciel, nº 1230. Edi-
tal completo e maiores informações poderão ser obtidas no Pai-
nel de Publicações na Prefeitura Municipal e na Página Oficial 
do Município (https://lagoabonitadosul.atende.net), a partir da 
data de abertura das inscrições.

Lagoa Bonita do Sul, 28 de janeiro de 2022. 

Leonir Vicente Franceschet,
Prefeito Municipal, em exercício.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 017/2022

Ivan Solismar Trevisan, Prefeito Municipal em Exercício  de So-
bradinho, Estado do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribui-
ções legais e de conformidade com a Lei Municipal nº 2183, de 
17.08.01, torna público que ficam abertas as inscrições para a 
Seleção Pública nº 001/2022, no período compreendido entre 
o dia 31 de janeiro  de 2022 até o dia 07 de fevereiro de 2022, 
conforme Edital 017/2022, que trata da contratação temporária, 
no Quadro de Servidores Públicos da Administração Municipal, 
para a função de  FISIOTERAPEUTA.

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto 
à Secretaria Municipal de Administração, site do Município e mu-
ral de publicações, no saguão do Centro Administrativo, na Rua 
General Osório, 200, a partir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, em 28 de ja-
neiro de 2022.                                                                                        

Ivan Solismar Trevisan
Prefeito Municipal em Exercício

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conheci-
mento dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Tomada de Preços nº 04/2022- Contratação de Empresa com 
mão de obra e material para Construção de Praças no Bairro Pi-
nhal e no Bairro Baixada, com Recursos da Emenda Parlamentar 
nº 202028580011, nos Bairros Copetti, Rio Branco e Vera Cruz, 
conforme memorial descritivo e projeto em anexo. Abertura dos 
envelopes documentos será às 09 horas do dia 15/02/2022.Ca-
dastro até o dia 11/02/2022

Tomada de Preços nº05/2022-contratação de empresa para Am-
pliação e Modificação de Quadra Poliesportiva Coberta da locali-
dade de Granja do Silêncio; Modificação e Recuperação da Pra-
ça de Esportes 15 de novembro e Revitalização da Quadra de Es-
portes Comune Di Cornedo Vicentino-  Contrato de Repasse nº 
899490/2020 - Programa Implantação e Modernização de Infra-
estrutura para Esporte Educacional, Recreativo e de Lazer - Mi-
nistério da Cidadania. Abertura dos envelopes documentos será 
às 09 horas do dia 16/02/2022.Cadastro até o dia 11/02/2022

Pregão Presencial nº06/2022- Contratação de prestação de ser-
viços de horas máquina, para atender as necessidades da Secre-
taria de Agricultura. Início da sessão de lances: Dia: 14/02/2021 
às 09 horas

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Adminis-
trativo Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis 
aos interessados no Departamento de Licitações, sito á rua Ge-
neral Osório, 200, no horário das 07:30 às 17:00 e no site www.
sobradinho-rs.com.br/transparencia/licitaçoes/2022.

IVAN SOLISMAR TREVISAN
Prefeito Municipal em Exercício

Vanessa Inês Meili é eleita presidente da 
Câmara de Vereadores de Segredo para 2022
Na quinta-feira, 27 de dezembro, ocorreu a elei-

ção para a nova mesa diretora para o ano de 
2022 da Câmara Municipal de Vereadores de Segredo.

Fazem parte da mesa diretora: Luis Carlos Soares 
Marion (MDB), que ocupa a vice-presidência; Silvio An-

tônio Baierle (PP), como 1° secretário; e Anilda Waide 
Jahn (MDB), no cargo de 2ª secretária.
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EDITAL DE LOTEAMENTO

MERACI TEREZINHA RECH ZIMMER- Oficiala dos Registros Pú-
blicos da Cidade e Comarca de Arroio do Tigre-RS.

FAZ SABER, a todos os interessados, que o proprietário PAIOL 
SEMENTES LTDA, pessoa jurídica de direito privado, inscrita no 
CNPJ nº 19.074.553/0001-17, com sede na Rodovia RST 481, KM 
09, s/n, casa,  Estrela Velha-RS, através de seu sócio administra-
dor JAIME CEOLIN, brasileiro, solteiro maior, agricultor, porta-
dor da Carteira Nacional de Habilitação nº 00279115177 expe-
dida pelo DETRAN/RS, inscrito no CPF nº 965.573.540-00, resi-
dente e domiciliado na Rodovia om sede na Rodovia RST 481, 
KM 09, s/n, casa,  Estrela Velha-RS, depositou neste Serviço Re-
gistral, o requerimento bem como todos os documentos exigi-
dos pelo artigo 18 da Lei 6.766/79, para fins  de registro do par-
celamento do solo urbano, Protocolado  sob nº 69.927, do livro 
1-P em 18/01/2022,  relativos ao “LOTEAMENTO PAIOL SEMEN-
TES LTDA aprovado pelo Decreto nº 2.242, de 29 de outubro de 
2021, da Prefeitura Municipal de ESTRELA VELHA-RS, referen-
te a UMA ÁREA IDEAL- sem benfeitorias, com a área  superfi-
cial de (56.278,18m2) cinquenta e seis mil duzentos e setenta 
e oito , situado na Avenida Lauro Billig de Castilhos, na cidade 
de Estrela Velha-RS, em zona urbana, imóvel registrado no livro 
2-Registro Geral, folhas 001, matrícula 12.146,  assim distribuí-
do: Área em Lotes (36.571,21m2)  tinta e seis mil quinhentos e 
setenta e um metros e vinte e um centímetros quadrados, Área  
de ruas: (13.302,28m2) treze mil trezentos e dois metros e vin-
te e oito centímetros quadrados, Áreas Verdes: 6.404,69m2) 
seis mil quatrocentos e quatro metros e sessenta enove centí-
metros quadrados.

 A documentação encontra-se arquivada no Ofício dos Registros 
Públicos da Cidade e Comarca de Arroio do Tigre-RS, e decorri-
dos (15) quinze dias da última publicação deste na “GAZETA DA 
SERRA” sem impugnação, será feito o registro do Loteamento. 
Arroio do Tigre-RS, aos 18/01/2022. Meraci Terezinha Rech Zim-
mer-Registradora.

EDITAL DE CIENTIFICAÇÃO DE TERCEIROS INTERESSA-
DOS - USUCAPIÃO

FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO, Registrador Titular do 
Serviço de Registro de Imóveis desta Comarca de Sobradinho - 
RS, cientifica terceiros eventualmente interessados, que foi pro-
tocolado sob nº 87014, Livro 1-M, o pedido de usucapião extra-
judicial, nos termos do artigo 1.071, inciso I do Código de Pro-
cesso Civil. O pedido foi formulado por VALIRA HELENA FISCH-
BORN SOARES, brasileira, viúva, aposentada, inscrita no CPF 
nº589.418.780-04, filha de Reinaldo Carlos Fischborn e Ana Pa-
pis Fischborn, residente no município de Sobradinho/RS, refe-
rente ao seguinte imóvel: “Um terreno urbano com área superfi-
cial de 780,00m² (setecentos e oitenta metros quadrados), loca-
lizado na rua Olmiro Kopp, lote 09, quadra 212, bairro Rio Bran-
co, Sobradinho/RS, georeferenciamento: Iniciamos a poligonal 
no vértice 1- latitude -29.410929º e longitude -53,020619º, ru-
mamos a LESTE pela margem do passeio público na rua Olmi-
ro Kopp por 15,00 metros metros, indo até o vértice 2- latitu-
de -29.410912º e longitude -53,020463º, deste seguimos rumo 
NORTE, por 26,00 metros confrontando-se com Ailton Antonio 
Fernandes no lote 10 e seguindo o mesmo alinhamento da cer-
ca com Alfonso Arilson dos Santos Muller no lote 13, medindo 
26,00 metros, totalizando 52,00 metros, rumamos a seguir a OES-
TE pela margem do passeio público da rua Pe. Landel de Mou-
ra por 15,00 metros até atingir o vértice 3- latitude -29.410442º 
e longitude -53,020535º, deste rumamos a SUL, numa cerca de 
arame por 52,00 metros, confrontando-se com Valiria Sueli Tere-
sinha Bibiano de Oliveira, no lote 08, até o fechamento da poli-
gonal a usucapir no vértice 01.” Imóvel este, que não possui ma-
trícula no Registro de Imóveis, detendo, os requerentes, a pos-
se mansa, pacífica, ininterrupta e exclusiva por mais de 43 (qua-
renta e três) anos, conforme Ata Notarial para fins de Usucapião 
Extrajudicial, lavrada na data de 07 de maio de 2020, no Livro nº 
01 de Atas Notariais, folha 114, nº 081 do Tabelionato de Notas 
da cidade de Sobradinho – RS. Portanto, trata-se da modalida-
de de usucapião extraordinário. Ademais, o imóvel referido não 
possui titular de direito real e outros direitos. 

Assim, os terceiros eventualmente interessados, poderão se 
manifestar em quinze (15) dias no seguinte endereço: Rua In-
dependência, nº 282, Centro, Sobradinho – RS. Adverte-se que 
a não apresentação de impugnação no prazo previsto neste ar-
tigo implicará anuência ao pedido de reconhecimento extraju-
dicial da usucapião.

Sobradinho – RS, 28 de janeiro de 2022.

FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO
Registrador Titular

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 001/2022 - 
EXTRATO DE EDITAL 

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL torna público a re-
alização de PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO visando à for-
mação de cadastro reserva das funções de: Psicólogo, Artesão, 
Massoterapeuta e Fisioterapeuta. INSCRIÇÕES PRESENCIAIS no 
dia  31/01/2022 das 8h às 12h e nos dias  01a 04/02/2022 das 
08h às 12h e das 13h às 16h, no Centro Administrativo, sito a 
Rua Pedro Maciel, nº 1230. Edital completo e maiores informa-
ções poderão ser obtidas no Painel de Publicações na Prefeitura 
Municipal e na Página Oficial do Município (https://lagoaboni-
tadosul.atende.net), a partir da data de abertura das inscrições.

Lagoa Bonita do Sul, 28 de janeiro de 2022. 

Leonir Vicente Franceschet,
Prefeito Municipal, em exercício

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 02/2022
OBJETO: prestar serviços de veiculação de programa semanal de 

Divulgação dos Trabalhos do Executivo Municipal, com duração 
de 08 (oito) minutos, a ser transmitido aos domingos, entre as 08 
(oito) horas e 09 (nove) horas da manhã. EMPRESA VENCEDORA: 
RADIO SOCIEDADE SOBRADINHO LTDA, CNPJ: 97.448.724/0001-
34. Data de homologação: 20 de janeiro de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

EDITAL DE CIENTIFICAÇÃO DE TERCEIROS INTERESSADOS – 
USUCAPIÃO

FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO, Registrador Titular do Serviço 
de Registro de Imóveis desta Comarca de Sobradinho - RS, cientifica ter-
ceiros eventualmente interessados, que foi protocolado sob nº 87034, Li-
vro 1-M, o pedido de usucapião extrajudicial, nos termos do artigo 1.071, 
inciso I do Código de Processo Civil. O pedido foi formulado por ADMIL-
SON VIEIRA DA SILVA, brasileiro, solteiro, comerciante e produtor rural, 
inscrito no CPF nº 683.650.980-91, filho de Alfeu Vieira da Silva e de Ieda 
Sirlei Borges da Silva, residente no município de Lagoão/RS, referente ao 
seguinte imóvel: “DESCRIÇÃO DA ÁREA - Local: Coxilha Alegre, município 
de Lagoão/RS, Comarca de Sobradinho/RS; Perímetro: 2.219,01 m; Área: 
27,4894 ha; Memorial descritivo de uma área rural, medido por meio de 
instrumento  GNSS  RTK, Base e Rover, intramuros; CONFRONTAÇÕES: AO 
NORTE, com Estrada Municipal e com terras de Claudio Ori Garcia da Cos-
ta; AO SUL,  com terras de Derli Roque dos Santos; AO LESTE, com ter-
ras de Eloisa Fátima dos Santos Medeiros; AO OESTE, com terras de Der-
li Roque dos Santos, com terras de Claudio Ori Garcia da Costa, com ter-
ras de Eri Lopes de Lima, de matrícula 15.486 e com terras de Alveni Lopes 
de Lima, de matrícula 15.485. DESCRIÇÃO: Inicia-se a descrição deste pe-
rímetro no vértice FOWA-M-0062, de coordenadas N 6.765.969,15m e E 
332.558,40m; deste, segue confrontando com Estrada Municipal, com os 
seguintes azimutes e distâncias:  137°33’25” e 40,16 m até o vértice FOWA-
-P-0380, de coordenadas N 6.765.939,92m e E 332.585,93m;  125°31’56” e 
44,93 m até o vértice FOWA-P-0381, de coordenadas N 6.765.914,35m e E 
332.622,87m;  122°56’31” e 30,51 m até o vértice FOWA-P-0382, de coor-
denadas N 6.765.898,14m e E 332.648,71m;  127°35’41” e 41,51 m até o 
vértice FOWA-P-0383, de coordenadas N 6.765.873,30m e E 332.681,97m;  
098°04’49” e 47,77 m até o vértice FOWA-P-0384, de coordenadas N 
6.765.867,28m e E 332.729,36m;  109°37’06” e 17,43 m até o vértice FO-
WA-P-0385, de coordenadas N 6.765.861,67m e E 332.745,86m;  125°22’45” 
e 47,55 m até o vértice FOWA-P-0386, de coordenadas N 6.765.834,71m e 
E 332.785,03m;  123°31’57” e 49,86 m até o vértice FOWA-P-0387, de co-
ordenadas N 6.765.807,78m e E 332.826,99m;  118°15’23” e 63,20 m até o 
vértice FOWA-P-0388, de coordenadas N 6.765.778,68m e E 332.883,09m;  
109°55’52” e 57,97 m até o vértice FOWA-P-0389, de coordenadas N 
6.765.759,72m e E 332.937,87m;  117°40’27” e 30,39 m até o vértice FO-
WA-P-0390, de coordenadas N 6.765.746,00m e E 332.964,99m;  127°48’28” 
e 32,54 m até o vértice FOWA-P-0391, de coordenadas N 6.765.726,43m 
e E 332.990,99m;  133°52’08” e 30,03 m até o vértice FOWA-M-0063, de 
coordenadas N 6.765.705,94m e E 333.012,94m;  Linha Reta; deste, segue 
confrontando com Eloisa Fátima dos Santos Medeiros, com os seguintes 
azimutes e distâncias:  224°51’09” e 450,97 m até o vértice FOWA-P-0392, 
de coordenadas N 6.765.381,63m e E 332.699,61m;  Cerca; deste, segue 
confrontando com Derli Roque dos Reis, com os seguintes azimutes e dis-
tâncias:  009°24’36” e 7,38 m até o vértice FOWA-P-0393, de coordena-
das N 6.765.388,93m e E 332.700,71m;  005°34’38” e 17,44 m até o vér-
tice FOWA-P-0394, de coordenadas N 6.765.406,31m e E 332.702,15m;  
248°55’25” e 18,38 m até o vértice FOWA-P-0395, de coordenadas N 
6.765.399,45m e E 332.685,10m;  244°25’23” e 45,20 m até o vértice FO-
WA-P-0396, de coordenadas N 6.765.379,34m e E 332.644,62m;  245°50’06” 
e 60,99 m até o vértice FOWA-P-0397, de coordenadas N 6.765.353,56m e 
E 332.589,35m;  252°01’19” e 39,12 m até o vértice FOWA-P-0398, de co-
ordenadas N 6.765.340,94m e E 332.552,32m;  258°05’50” e 44,11 m até o 
vértice FOWA-P-0399, de coordenadas N 6.765.331,21m e E 332.509,30m;  
256°44’24” e 23,31 m até o vértice FOWA-P-0400, de coordenadas N 
6.765.325,53m e E 332.486,69m;  289°51’53” e 20,34 m até o vértice FO-
WA-P-0401, de coordenadas N 6.765.332,16m e E 332.467,46m;  290°31’04” 
e 40,01 m até o vértice FOWA-P-0402, de coordenadas N 6.765.345,63m e 
E 332.429,79m;  283°18’25” e 79,69 m até o vértice FOWA-P-0403, de co-
ordenadas N 6.765.362,83m e E 332.351,98m;  283°06’47” e 25,27 m até o 
vértice FOWA-P-0404, de coordenadas N 6.765.368,20m e E 332.327,29m;  
285°09’19” e 39,20 m até o vértice FOWA-P-0405, de coordenadas N 
6.765.377,89m e E 332.289,31m;  350°33’35” e 39,83 m até o vértice FOWA-
-P-0406, de coordenadas N 6.765.417,08m e E 332.282,20m;  349°07’44” e 
17,24 m até o vértice FOWA-P-0407, de coordenadas N 6.765.433,96m e E 
332.278,70m;  354°48’36” e 29,02 m até o vértice FOWA-P-0408, de coor-
denadas N 6.765.462,82m e E 332.275,65m;  Cerca; deste, segue confron-
tando com Claudio Ori Garcia da Costa, com os seguintes azimutes e dis-
tâncias:  358°21’12” e 39,37 m até o vértice FOWA-P-0409, de coordena-
das N 6.765.502,15m e E 332.273,94m;  004°14’17” e 51,50 m até o vér-
tice FOWA-P-0410, de coordenadas N 6.765.553,56m e E 332.276,99m;  
358°19’24” e 63,47 m até o vértice FOWA-P-0411, de coordenadas N 
6.765.616,97m e E 332.274,20m;  357°38’60” e 34,11 m até o vértice FO-
WA-P-0412, de coordenadas N 6.765.651,03m e E 332.272,30m;  078°21’28” 
e 15,68 m até o vértice FOWA-P-0413, de coordenadas N 6.765.654,42m e 
E 332.287,61m;  078°10’25” e 37,21 m até o vértice FOWA-P-0414, de co-
ordenadas N 6.765.662,58m e E 332.323,91m;  079°40’19” e 28,24 m até o 
vértice FOWA-P-0415, de coordenadas N 6.765.668,05m e E 332.351,61m;  
077°40’05” e 54,98 m até o vértice FOWA-P-0416, de coordenadas N 
6.765.680,58m e E 332.405,14m;  078°49’59” e 10,29 m até o vértice FO-
WA-P-0417, de coordenadas N 6.765.682,72m e E 332.415,20m;  Cerca; des-
te, segue confrontando com Eri Lopes de Lima, de matrícula:15.486, com os 
seguintes azimutes e distâncias:  318°57’49” e 46,23 m até o vértice FOWA-
-P-0418, de coordenadas N 6.765.717,14m e E 332.384,34m;  030°33’54” 
e 12,91 m até o vértice FOWA-P-0419, de coordenadas N 6.765.728,35m e 
E 332.390,74m;  035°18’51” e 83,52 m até o vértice FOWA-P-0420, de co-
ordenadas N 6.765.797,20m e E 332.438,01m;  Cerca; deste, segue con-
frontando com Alveni Lopes de Lima, de matrícula:15485, com os seguintes 
azimutes e distâncias:  034°10’57” e 74,15 m até o vértice FOWA-P-0421, 
de coordenadas N 6.765.859,14m e E 332.478,76m;   35°54’07” e 135,81 
m até o vértice FOWA-M-0062, ponto inicial da descrição deste perímetro. 
Imóvel este, que não possui matrícula no Registro de Imóveis, detendo, os 
requerentes, a posse mansa, pacífica, ininterrupta e exclusiva por mais de 
15 (quinze) anos, conforme Ata Notarial para fins de Usucapião Extrajudi-
cial, lavrada na data de 23 de dezembro de 2021, no Livro nº 02 de Trans-
missões, folha 058, nº 00.023 do Tabelionato de Notas da cidade de Lagoão 
– RS. Portanto, trata-se da modalidade de usucapião extraordinário. Ade-
mais, o imóvel referido não possui titular de direito real e outros direitos. 

Assim, os terceiros eventualmente interessados, poderão se manifes-
tar em quinze (15) dias no seguinte endereço: Rua Independência, nº 282, 
Centro, Sobradinho – RS. Adverte-se que a não apresentação de impugna-
ção no prazo previsto neste artigo implicará anuência ao pedido de reco-
nhecimento extrajudicial da usucapião.

Sobradinho – RS, 28 de janeiro de 2022.

FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO
Registrador Titular

CÂMARA MUNICIPAL DE
VEREADORES DE SEGREDO

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 01/2022

A Presidente da Câmara Municipal de Vereadores de Segre-
do/RS, no uso de suas atribuições,  torna público para conhe-
cimento dos interessados, a Dispensa de Licitação n° 01/2022, 
com base no art. 24, inciso II, da Lei n° 8.666/93, para a contra-
tação de pessoa jurídica para prestação de serviços de informa-
ções sobre a prestação de serviço de informativo semanal com 
divulgação da pauta e dos resumos das sessões da Câmara Mu-
nicipal de Vereadores de Segredo, aos domingos, entre 08/09h 
no período de janeiro a dezembro de 2022, sendo contratada 
a empresa RÁDIO SOCIEDADE SOBRADINHO LTDA, inscrita no 
CNPJ n° 97.448.724/0001-34, com sede na Rua Padre Osvaldo 
Stracke, n° 56, centro, sala 01 e 02, centro, na cidade de Sobra-
dinho/RS, CEP 96900-000, no valor  mensal de R$ 965,00 (nove-
centos e sessenta e cinco reais)

Segredo/RS, 25 de janeiro de 2022.

VANESSA INÊS MEILI
Presidente da Câmara Municipal de Vereadores
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27/01.....0,6265%   27/01.....0,6265% 

28/01.....0,6319%   28/01.....0,6319% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 28/01 Paralelo 28/01

R$ 5,44 R$ 5,61

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 161,50 min 

R$ 84,00 min

R$ 200,00 min

R$ 13,25

R$ 90,00 min

R$ 9,50 min

R$ 10,68 min

R$ 9,70 min

R$ 10,95 min

R$ 183,00 max

R$ 86,00 max

R$ 330,00 max

R$ 97,00 max

R$ 11,50 max

R$ 11,50 max

R$ 10,85 max

R$ 4,60 min
R$ 6,50 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M               R$ 960,894
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 28/01                    R$ 6,33

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 30°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Dezembro 33mm       Janeiro 184mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

30°

NATHANA REDIN

Segunda-feira
Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

Domingo
Parcialmente

Probabilidade

Parcialmente

Probabilidade

Aguardada chuva chegou à região, mas 
em alguns locais vento causou estragos
>> TEMPO   Últi mos dias haviam sido de calor extremo e 
pancadas de chuva irregulares no estado

A chuva tão esperada há 
algumas semanas, finalmente 
chegou ao Centro Serra, tra-
zendo diferentes acumula-
dos em cada localidade. Ape-
sar das precipitações dos últi-
mos dias, infelizmente os pre-
juízos ocasionados pela es-
tiagem ainda seguem sendo 
calculados, uma vez que esta 
chuva vem a amenizar os efei-
tos, mas não impede as per-
das já constituídas, especial-
mente nos cultivos agrícolas.

E se a estiagem já tem afe-
tado em cheio a agricultura, a 
chuva acompanhada de ven-
to também trouxe prejuízos 
nos últimos dias. Uma das fa-
mílias que assustou-se com 
a força e rapidez do vento, 
foi a do menino Antony, que 
estampa a capa desta edi-
ção do jornal. Na proprieda-
de em Linha Carijinho, onde 
reside com o pai Rafael Espe-
ridião, a mãe Jociéli dos San-
tos e também a avó Neli Es-
peridião e uma tia, um gal-
pão foi totalmente destruí-
do na noite desta segunda-
-feira (24). É a segunda vez, 
em poucos dias, que a venta-
nia causa estragos. “Na quin-
ta-feira passada foram ape-

nas 5 milímetros de chuva, 
mas o vento derrubou árvore 
na nossa casa, destelhou gal-
pão e a casa da mãe. Já nesta 
segunda o estrago foi maior. 
Foram 78 milímetros e mui-
to vento. Aqui derrubou o gal-
pão e destelhou novamente. 
Foi muito rápido. Embaixo 
do galpão ficava o galinhei-
ro, chiqueiro, alimento para 
os animais e equipamentos. 
Molhou tudo e danificou al-
guns implementos. Por pou-
co o trator também não esta-
va ali”, destacou Rafael. Con-
forme acrescentou dona Neli, 
também morreram oito gali-
nhas com a queda do galpão.

Na terça-feira pela ma-
nhã a família improvisava 
uma cobertura para os ani-
mais não ficarem ao relen-
to e também aguardavam o 

retorno da luz e da água que 
necessita de energia para 
funcionar a bomba. “Vamos 
ter que fazer do zero. E era 
tudo chumbado com cimen-
to, pra ver a força do vento 
que tirou do lugar igual”, sa-
lientou Neli. A família calcu-
la em torno de 25 a 30 mil 
reais de prejuízos. “A perda 
maior nossa é a emocional. 
Já viemos de três safras com 
seca. E essa está muito forte, 
está judiando muito a gente. 
Não sabemos o que fazer. As 
plantas ‘já foi’. O milho planta-
do em um hectare não vai dar 
nem pra silagem, o feijão deu 
pouco, e o fumo, que era se-
guramente umas dez forna-
das, não sei se vai dar seis, e 
queimado do sol. E as contas 
vão chegar. O que nos deixa 
tristes é não ver perspectiva 
de ajuda. A nossa expectati-
va maior como agricultores é 
que nós tenhamos algum res-
paldo lá de cima, pelo menos 
para prorrogar essas dívidas. 
Foi muito caro os insumos, 
foi feito tudo para plantar. Se 
não tivesse ocorrido essa es-
tiagem, tiraríamos para pagar 
e sobrava um pouco. Nesses 
últimos três anos se faz conta 

para pagar conta”, acrescenta 
a agricultora sobre o momen-
to complicado.

Este também foi o primei-
ro ano em que a família resol-
veu investir no plantio da soja 
e já foi plantada duas vezes, 
mas o desenvolvimento não 
está dos melhores. “A gente 
vive disso. É pouca gente, tra-
balhamos muito. Nós vemos 
muita coisa, mas os colonos 
não são vistos”, pontua Neli. 
Falando à Rádio Gazeta na 
manhã desta quinta-feira, 27, 
Rafael mencionou que ainda 
permaneciam sem energia 
elétrica e, desta forma, tam-
bém sem abastecimento de 
água na comunidade de Li-
nha Carijinho.

Em Sobradinho, segundo 
o coordenador da Defesa Ci-
vil, José Carlos Spanevello, fo-
ram registrados nos últimos 
dias destelhamento parcial 
de casas, galpões e até mes-
mo perca total em paiol e es-
tufa. Além disso, árvores, ga-
lhos e postes também caíram, 
ocasionando a falta de ener-
gia elétrica em localidades do 
interior e, consecutivamente, 
gerando o desabastecimento 
de água.

Conforme a secretária mu-
nicipal da Assistência Social, 
Patrícia Kegler, famílias do 
bairro Pinhal foram atendi-
das com lonas, após deste-
lhamento parcial de algumas 
residências no último sába-
do (22). Ela mencionou que 
atuariam durante a semana 
para fornecer telhas brazilit 
às famílias afetadas.








